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Comando de Freí
El secretario ejecutivo del 

comando de Euardo Frei, 
Edmundo Perez Yoma, afir
mó que las encuestas de opi
nión pública son “fotos, pe
ro no tienen validez de pro
nósticos”, precisando que 
su colectividad no se guía 
por dichas muestras para es
tructurar su campaña pre
sidencial.

Pérez Yoma participó 
ayer en una reunión habi
tual de trabajo junto a los 
otros integrantes del co
mando. Al término del en
cuentro, afirmó que no se 
analizaron los resultados de 
la última encuesta CEP- 
Adimark, donde Frei ob
tuvo el 38,5 por ciento y 
aventajó a su contendor, Ri
cardo Lagos, por más de 20 
puntos.

“Los resultados de la en

cuesta son una sorpresa 
muy agradable para noso
tros pero son solamente una 
encuesta que se realizó a 
principios de diciembre, bs 
una buena herramienta de 
trabajo, pero nosotros no 
nos guiamos por una en
cuesta”.

Consultado si acerca de si 
es complicado para el co
mando partir con un piso 
tan alto, manifestó que “de
pende del uso que se haga. 
Si nosotros le diéramos mu
cha importancia..., pero pa
ra nosotros las encuestas 
son fotos que se toman en 
un determinado momento. 
Son herramientas Utilísimas, 
pero nada más que eso”.

Pérez Yoma manifestó 
que la reunión estuvo fun
damentalmente orientada a 
aprobar el organigrama pre
sentado. en forma proviso-

define estrategias
na, hasta abril o mayo.

Consta de tres partes, 
siendo la primera de pro
ducción política; una segun
da de articulación política 
(candidato-comando) y de 
administración y finanza. 
Esta última esta cargo de 
Jorge Awad, quien fue nom
brado tesorero.

En el área de articulación 
política se crearon diversas 
comisiones, integradas por 
la mesa directiva; un repre
sentante de los senadores, 
Sergio Páez; un represen
tante de los diputados, 
Claudio Huepe; de la juven
tud, Eduardo Abedrapo y 
Pérez Yoma, a cargo de la 
secretaría ejecutiva. El con
sejo político lo integran 
consejeros y parlamenta
rios.

Sobre el rasgo que carac
terizará la campaña de Frei, 

tomando en cuenta que La
gos caracterizó la suya de 
“atípica”, Pérez respondió 
que “no sé en qué va a ser 
atipica la campaña de La
gos. Nosotros vamos a se
guir el tipo de campaña que 
hemos venido haciendo has
ta ahora”.
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Frei con 
japoneses -

El candidato presiden- 
cial de la Democracia Cris
tiana, senador Eduardo Frei, 
planteó ante más de 70 em- ■ 
presarios japoneses que j 
“Chile, por su estabilidad >, 
política y económica, ofrece 
a Japón una excelente plata
forma para ingresar a Amé
rica Latina, mercado que 
adquirirá una extraordinaria 
relevancia en esta década”.

En una intervención en 
un desayuno de la Cámara 
Chilena Japonesa, destacó ' 
que se deben promover las | 
inversionesdesdeJapón.es- । 
pecialmenteenproyectosde i 
cooperación tecnológica de 
largo plazo.
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Dos visitas a terreno contempla 

agenda de Frei durante enero
® t „ la vn v VIH regiones— El resto del mes, la agenda del presidente DC

Dos visitas a terreno —a la Vil y Vin yegione» 
contempla la agenda del candidato presidencial de 
la DC, Eduardo Frei, durante enero.

El presidente del PDC, quien luego de ser procla
mado oficialmente por su partido, ha visitado el mi
neral El Teniente y Arica, tiene contemplado un 
programa de actividades relativamente liviano pa
ra este mes.

El viernes pasado, asistió a un desayuno con la 
Cámara Chileno-Japonesa de Comercio, donde in
tervino ante cerca de 70 empresarios nipones.

El sábado, asistió a un seminario en la Universi
dad Adolfo Ibáñez, en Valparaíso.

El resto del fin de semana, descansó en su casa 
de Algarrobo, desde donde siguió los detalles de la 
elección interna DC.

Y este mediodía, Frei fue proclamado por el Par
tido Alianza de Centro, PAC, como candidato pre
sidencial. ________________ _

contempla:
•Jueves 14 de enero: Asiste a una jomada pro

gramática de la Concertación, cuyo tema es la mo
dernización del Estado.

•Viernes 15 de enero: Sostiene un encuentro con 
representantes del sector campesino, desde la VI a 
la VIII regiones. La cita se realiza en la ciudad de 
Talca, de 10:00 a 18:00 horas.

•Viernes 15 — sábado 16 de enero: Reunión con 
los alcaldes DC de todo Chile, en Santiago.

•Lunes 18 de enero: Asiste a una reunión del 
Consejo de Presidentes de la Concertación.

•Viernes 22 de enero: Asiste a una misa en con
memoración del aniversario de la muerte de su pa
dre, el ex Presidente Eduardo Frei Montalva.

•Lunes 25 — martes 26 de enero: Viaja a Con
cepción y Talcahuano, donde realizará varias visi
tas a terreno y encuentros con la militancia. El mar
tes al mediodía, asiste a la Universidad de Concep
ción, donde se reúne con los estudiantes.

Reivindicando obra de Pinochet se inscribió
nuevo Partido Liberación Nacional APL
llUvVU * *** K Y"“ Hel pvnresi- somos el partido pinochetista de CReconociendo la obra gubernat¡va P )(P Dróximos meses eSpera

i dente Augusto Pinochet, inició esta janana su tra 
mite de inscripción ante el Servicio Electoral e 
partido Liberación Nacional—Acción Patriótica 
Unitaria. La entidad la preside Gonzalo Townsed

| Pinochet, sobrino del ex-Mandatario.
El dirigente indicó que, por disposiciones legales 

i "no pudimos llamarnos Partido_Pinochetista^ero

Chile”. Informó 
que en los próximos meses esperan reunir unas 
cien mil firmas para constituirse en todo el país. 

Indicó, sin embargo, que ellos no postulan a P - 
nochet como candidato presidencial porque este ya 
ha señalado que no quiere presentarse. Por 10 nns- 
mo, pretenden participar en la Gran Convención de 
la centroderecha y apoyar ahí un candidato^^^
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El candidato presidencial de la DC, Eduardo Frei recibe el apoyo del PAC a través de su mesa 
directiva, encabezada por su presidente Hernán Errázuriz.

Se une a la DO tras un candidato común

PAC proclamó 
a Eduardo Frei

Claudia Iglesias 
^SANTIAGO

E
l Partido Alianza de 
Centro (PAC), que 
preside Hernán Errá
zuriz, seaonvirtióayer 
en la primera colecti
vidad de la Concerta
ción, fuera del PDC, en adherir 

pública y oficialmente a la pre
candidatura presidencial de 
Eduardo Frei.

El PAC realizó al mediodía 
de ayer en el Hotel Tup ahue, un 
consejo general extraordinario 
para proclamar a Eduardo Frei 
como su abanderado presiden
cial. Estaban presentes las di
rectivas en pleno de ambas co
lectividades y algunos invita
dos, como el presidente del Par-

tido Radical, Carlos González 
Márquez y el dirigente de Par
ticipación Democrática de Iz
quierda, Luis Guastavino.

HemánErrázuriz señalóque 
su colectividad, que encama los 
valores libertarios y democráti
cos de la auténtica centro dere
cha, es partidaria de una conti
nuidad de los éxitos del gobierno 
de Patricio Aylwin y de su ca
rácter suprapartidano, así como 
desea una proyección de la 
alianza multipartidista de la 
Concertación.

Todo esto, dijo Errázuriz, 
“Usted señor Frei, lo encama 
mejor que otros”.

El dirigente agregó que el 
PAC desea reformas en la 
institucionalidad, tales como la 
composición del Consejo de 
Seguridad Nacional, del poder 
judicial, o de restituir ciertas 
facultades presidenciales.

Dijo Errázuriz que el PAC 
no duda que Frei con su perso
nalidad y su ponderación será 
capaz de llevar adelante estas 
tareas.

Errázuriz concluyó su discur
so de proclamación llamando a 
los presentes a impulsar la can
didatura de Frei, quien “es desde 
ahora nuestro candidato”.

der judicial y el acortamiento 
del período presidencial. Todo 
esto, dijo, debe ser abordado 
con un interés nacional y no 
coyuntura!.

Frei concluyó su discurso 
de aceptación con su ya tradi
cional llamado “vengan y 
acompáñenme“, esta vez diri
gido al PAC.

JUNTA NACIONAL

FREI

Para el 27 de marzo quedó 
convocada la nueva Junta Na
cional del PDC, elegida en los 
comicios intemos del sábado. 
Así lo acordó el consejo nacio
nal de la colectividad en su se
sión del lunes por la tarde. Se
gún informó el secretario na
cional de la DC, Genaro 
Amagada, cuando se reúna la 
JN tendrá que abordar una re
forma estatutaria, másquenada 
orientada a la modernización 
del reglamento.

Así también, la JN tomará 
los acuerdos finales respecto 
del programa de gobierno que 
la DC ofrecerá a la Concerta- 
ción. Las bases programáticas 
se entregarán a la directiva del 
PDC a fin de mes e inmediata
mente sepas arán al consejopara 
que las aprueben. La otra gran 
resolución de la JN es la refe
rente al pacto parlamentario, 
dijo Amagada.

Por su parte, Claudio 
Orrego, elegido con primera 
mayoría como delegado a la 
Junta Nacional del PDC, efec
tuó ayer una conferencia para 
resaltar que en las pasadas elec
ciones territoriales la DC de
mostró su interés en respaldar a 
los jóvenes.

Afirmó que las altas vota
ciones recibidas por él y por 
otros jóvenes como Pedro 
Irureta, Ramón Elizalde, Er
nesto Evans o Ricardo Fábrega 
son más expresivas que cientos 
de discursos de otros partidos 
que se esfuerzan por convencer 
al país de que creen en los jóve
nes.

Después que el entusiasma
do locutor oficial del acto diera 
paso, según sus palabras “al 
próx imo Presidente de 1 a Repú
blica”, el senador del PDC dijo 
que recibía con emoción y re
conocimiento el hecho de ser 
depositario de la confianza y 
del respaldo del PAC.

Planteó que, tal como lo 
expuso el PAC, la Concertación 
no es sólo una alianza electoral 
y sustento de un gobierno, sino 
también un proyecto común en 
que la verdad y los proyectos 
políticos se comparten.

Reiteró la necesidad de que 
el próximo gobierno sea, como 
el actual, suprapartidista, de 
reformar la ley electoral, el po-

Quiebre en el MIDA
El Partido Comunista Acción Proletaria PC (AP) y el Movi

miento de Izquierda Revolucionaria (MIR) anunciaron su retiro 
del MIDA.

Los dirigentes de ambos conglomerados señalaron que su 
marginación se debe a la actitud que ha tenido el Partido Comu
nista de imponer antes del 16 y 17 de enero al sacerdote católico 
Eugenio Pizarro como candidato del MIDA.

Los días 16 y 17 en la Asamblea Nacional del Pueblo, el MIDA 
acordará el nombre de su abanderado presidencial y el Programa 
del mismo. Sin embargo, según el MIR y el PC-AP manifestaron 
que llamarán a rechazar los acuerdos que se tomen en dicha 
Asamblea. , , „ . _.

Por su parte, Mireya Baltra, miembro del Consejo Ejecutivo 
del MIDA informó que el PC-AP y el MIR no han manifestado su 
retiro y añadió que el MIR Dirección Nacional Proletana hace 
cuatro meses que no asiste a las reuniones del MIDA.
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Para Elección Presidencial: 
PAC Proclamó 
A Senador Frei 
Su Abanderado
• Acuerdo fue adoptado 

por comisión política 
del partido el pasado 4 
de enero.

• Frei esbozó como tareas 
para el futuro perfec
cionar las instituciones 
democráticas y erradi
car la pobreza.

El presidente del PAC, Hernán Errá- 
zuriz Talonera, felicita al senador 
Eduardo Frei luego de haberlo procla
mado candidato presidencial de su co

lectividad.
En un Consejo General extraordina

rio, el Partido Alianza de Centro (PAC), 
proclamó ayer al senador Eduardo Frei 
como su abanderado para las próximas 
elecciones presidenciales.

Al acto, que se realizó en un céntri
co hotel capitalino, asistieron las direc
tivas del PAC, del Partido Demócrata 
Cristiano y un centenar de personas, 
así como presidentes de otras colecti
vidades de la Concertación.

Hernán Errázuriz Talavera, presi
dente del PAC, señaló que la adhesión 
de su partido a la postulación de Frei 
“propicia dar a Chile un gobierno plu- 
ripartidario, continuista en relación al 
actual y realizador”.

El dirigente destacó los logros eco
nómicos, sociales y de reconstrucción 
política, obtenidos por la actual admi
nistración gubernamental. Sin embar
go, enumeró una serie de tareas pen
dientes que deberían cumplirse en un 
próximo gobierno de la Concertación.

Hernán Errázuriz hizo una fuerte 
crítica a la oposición.

Dijo que “fuertes factores de ur
dimbre autoritaria inspiran a una 
buena parte de los partidos democráti
cos opositores” y calificó como “increí
ble añoranza militarista” las tesis que 
defienden la inamovilidad de los Co
mandantes en Jefe y la mantención de 
los senadores institucionales.

DISCURSO DE FREI

El senador Eduardo Frei agradeció 
la nominación e hizo un esbozo de las 
tareas que enfrentará a futuro.

“Es un gran honor recibir esta dis
tinción y aparecer como depositario de 
vuestra confianza, en momentos tan 

cruciales e importantes para la vida na
cional”, dijo el precandidato democra- 
tacristiano.

Frei destacó el rol que el PAC ha 
tenido en el proceso de transición y se
ñaló que esta colectividad “goza de un 
ganado prestigio, avalado por la cali
dad de sus ideas y sus dirigentes y por 
la enorme consecuencia en su práctica 
democrática”.

Indicó que continuidad y cambio 
constituirán la base de su programa.

Pero aclaró que apoya “leal y efi
cientemente la exitosa conducción que 
ha llevado nuestro Presidente Patricio 
Aylwin Azócar”.

Reiteró la conveniencia de una co
alición mayoritaria de gobierno como 
factor de estabilidad institucional.

Agregó que la construcción de una 
sociedad moderna tiene como tareas prio
ritarias perfeccionar las instituciones de
mocráticas y erradicar la pobreza.

Mencionó también un cambio a la 
ley electoral, a la que calificó de “injus
ta” porque el sistema binominal “niega 
la representación pluralista”.

Otro punto aludido fue el financia- 
miento público de los partidos políti
cos, considerado por Frei como “el sa
neamiento de nuestra democracia”.

En otra parte de su discurso, el se
nador se refirió a la necesidad de acor
tar el período presidencial.

“Ocho años es un plazo extraordi- ~ 
nariamente largo en los tiempos en que 3 5 
estamos viviendo. Pero esa reforma te
nemos que estudiarla en función de los 
grandes intereses del Estado y no en 
función de metas coyunturales de corto 
plazo”, precisó el candidato presi
dencial del PDC.

Of
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Presidente del partido Hernán Errázuriz dijo que seguirá obra de Aylwin

El PAC proclamó a Frei como su candidato
■ . . . ; una manera distinta de hacer pol

El candidato presidencial Eduardo Frei calificó de injusta la actual 
lev electoral y afirmó que hará todos los esfuerzos por lograr su 
modificación, indicando que también es partidario de estudiar e 
acortar el período presidencial.E

l Partido Alianza de Cen
tro (PAC) proclamó . 
públicamente al senador 
Eduardo Freí como can
didato a la Presidencia de la 
Re?)e>este modo, la colectividad 

se convirtió en el primer partido 
de la Concertación, aparte de la 
DC, en apoyar oficialmente a 
Frei. , „ ,,

Al acto, realizado en el Salón 
Aconcagua del Hotel Tupahue, 
asistieron el presidente del PK, 
Carlos González Márquez; el 
presidente del comité político del 
PDI, Luis Guastavino; el secre
tario nacional de la DC, Genaro 
Arriagada; el segundo vicepresi
dente de la DC, Adolfo Zaldívar, 
y representantes de la Concerta
ción. „ ., ,

En el discurso de adhesión el 
presidente del PAC, Hernán 
Errázuriz Talavera, se refinó al 
compromiso de su colectividad 
con la democracia y el derecho. 
Destacó los logros del actual 
gobierno en materia económica y 
social. En lo relacionado a la 
reconstrucción política, manifestó 
su deseo de seguir una política 
continuadora de estas realizacio
nes.

Errázuriz dijo, además, que su 
partido apoya al senador Frei por 
representar los valores que ellos 
desean para el futuro gobierno, 
entre los cuales destacó la conso
lidación de una alianza plunparti- 
daria y un gobierno modemizador 
con capacidad de alianza y con
certación; continuidad de la labor 
del Presidente Aylwin, y una 
experiencia y capacidad empresa
rial impecable unida a una tradi
ción bien cimentada de servicio y 
trabajo público efectivo.

Agradecimientos de Frei

El senador Eduardo Frei, agra
deció la designación diciendo que 
es para él un gran honor ser el 
depositario de la confianza del 
PAC en estos momentos cruciales 
para la vida nacional.

Eduardo Frei agradece a los mnitai

“Recibo esta designación con 
humildad, sin soberbia, sin triun- 
falismo, pero, al mismo, tiempo 
con mucha decisión. No podemos 
perder esta gran oportunidad que 
Chile nos presenta. No podríamos 
defraudar a miles de chilenos que 
esperan continuar, profundizar y 
dar una mirada nueva a la patria 
que queremos construir hacia el 
siglo XXI”, dijo.

“Más que una adhesión perso
nal, lo interpreto como un apoyo 
y una demostración de las exce
lentes relaciones y de las conver
gencias sustantivas que existen 
entre nuestros partidos”, agregó.

Dijo sentir una “honda satis-

facción” al constatar la coinci
dencia que existe entre ambos 
partidos en relación con las tareas 
del próximo gobierno de la Con
certación. En este sentido, dijo 
que “hemos definido en nuestro 
partido, como base del programa 
de gobierno, la continuidad y el 
cambio apoyado en la exitosa 
conducción de nuestro Presidente, 
don Patricio Aylwin”.

Enfatizó que “el objetivo fun
damental del próximo gobierno es 
consolidar una democracia esta
ble, lo que interpreto como el 

, anhelo compartido de avanzar 
hacia la plena ciudadanía política 

. y social de los hombres y mujeres

una manera distinta de hacer polí
tica, hoy la verdad se comparte, 
no hay proyectos globalizantes, 
vamos juntos construyendo el 
futuro y lo que hemos aprendido 
en estos años, nos permite visuali
zar el futuro con optimismo”.

El senador Eduardo Frei aña
dió que “por primera vez, en los 
últimos 50 años, tenemos la opor
tunidad de continuar una tarea. 
Esa es nuestra responsabilidad 
como dirigentes de la Concerta
ción: buscar todos los acuerdos 
necesarios para esta nueva etapa 
que tiene tareas por cumplir”.

Entre éstas, enunció la profun- 
dización democrática, las refor
mas constitucionales pendientes 
en el Parlamento, la refonna a la 
ley electoral, la que calificó de 
inadecuada para nuestra realidad 
política porque impide la repre
sentación pluralista. ‘ Chile no es 
un sistema binominal de partidos 
políticos y vamos a hacer todo lo 
posible para reformar esa ley 
electoral injusta”, sostuvo.

También anunció que hará 
todos los esfuerzos por impulsar 
el financiamiento público de los 
partidos políticos como una 
manera de saneamiento de la 
democracia. Y que todas las pro- 
puestas que está elaborando el 
PAC, constituyen “un aporte 
inestimable al trabajo programáti
co conjunto que estamos realizan
do al interior de la Concertación 
con miras a la elaboración de un 
programa de gobierno que espera
mos esté concluido en un plazo 
razonable.

Esta característica ha sido una 
de las claves para explicar el éxito 
del actual gobierno".

Con respecto al acortamiento 
del período presidencial, dijo que 
es una reforma que es necesario

‘El crecimiento con equi
dad”, dijo, será uno de los lemas 
del próximo gobierno y destacó 
que la lucha contra la pobreza es 
un imperativo cristiano, ético y 
moral ineludible para la próxima toral y un sistema w ._

sino que hemos construido administración.

de esta tierra”.
Subrayó que al inaugurar el 

gobierno de la Concertación, el 
año 89, comenzó u-na nueva 
forma de hacer política.

“Durante décadas el país se 
vio convulsionado porque tuvi- 
mos gobiernos de minorías, no 
teníamos la capacidad de compar
tir verdades v de mirar los intere- ----- -— ■ses del país ¿r sobre los partidos, estudiar Profundamente^ 
Esa fue una de las causas profun- E1 crecimient
das por las cuales perdimos la 
democracia. Hoy día, en el marco 
de la Concertación, no "sólo 
hemos estructurado una alianza 
electoral y un sistema de g°bl^ 
no, s’ ■ "**■ ’*

A la asamblea se presentan cinco postulantes

Este fin de semana el MIDA elige 
a su candidato a la Presidencia

Bitar llama a elaborar 
lista parlamentaria única

El Movimiento Izquierda 
Democrático AllendisU (MIDA) 
realizará este fin de senaana la 
Asamblea Nacional del Pueblo, 
en Gaspar Banda 4047, que elegi
rá al candidato presidencial y ana
lizará el programa de gobierno.

La información fue entregada 
por Nicolás García Moreno, pre
sidente del Movimiento Pueblo 
Socialista; Manuel Villanueva, 
miembro de la comisión política 
del Movimiento Recuperación 
Socialista, que lidera Mario 
Palestra; y Mireya Baltra, con
sejera nacional del MIDA y 
miembro de la comisión política 
del Partido Comunista

En el encuentro del 16 y 1 / de 
enero participarán mil 532 dele
gados de todo el país, designados 
desde la base.

La asamblea tiene tres objeti-

vos: discutir el programa de 
gobierno del MIDA, hacer una 
autocrítica y revisar la estructura 
política y de dirección.

En cuanto a los planes para 
este año, Mireya Baltra dijo que 
su partido será “una fuerza políti
ca confrontacional, contra la parte 
que se dice nueva izquierda que 
está en la Concertación y también 
contra la injusticia y el hambre .

Los candidatos
El aspecto más trascendente de 

la asamblea, de acuerdo a lo seña
lado por la dirigenta, será la elec
ción de un “candidato presiden
cial único de la izquierda”, para 
lo cual esta instancia es conside
rada como un “cuerpo superior 
soberano y democrático El 
abanderado saldrá elegido de

entre cinco precandidatos. 
Gladys Marín, Mario Palestra, 
Eduardo Gutiérrez, Manuel 
Cabieses y Eugenio Pizarra.

Para esta designación ya se 
cumplió con la primera fase, que 
consistió en un proceso de con
sultas, con más de cuarenta mil 
votos a nivel territorial y secto
rial, en el cual obtuvo la mayoría 
la candidata del PC, Gladys 
Marín. La segunda etapa corres
ponde a los consensos entre los 
movimientos y fuerzas políticas 
que conforman el MIDA.

Mireya Baltra aseguró que el 
MIDA llevará un sólo programa, 
un sólo candidato a la Presidencia 
y una sola lista parlamentaria, y 
que “no entregaremos ni un sólo 
voto a la nueva izquierda que está 
en la Concertación".

El presidente del Partido Por 
la Democracia (PPD), Sergio 
Bitar, planteó la necesidad de 
que en el transcurso de este mes 
las colectividades de la Concerta
ción inicien un proceso de inter
cambio de opiniones e informa
ción respecto a la conformación 
de una lista parlamentaria única.

El dirigente desestimó que las 
precandidaturas presidenciales de 
la coalición interfieran ese propó
sito. “Creemos que así como 
vamos avanzando con el progra
ma de gobierno, también o 
vamos a hacer en cuanto a o 
mecanismos de nominación de 
una candidatura presidencl ' 
Todo esto va conduciendo a 
un cuadro más comp'et0 P 
arribar a acuerdos entre 
ff°CÓntuhado sobre si a la cam

paña de Ricardo Lagos se P 
tende dar un sello más izqui 
ta, Sergio Bitar respondió negati

vamente.
“Esta es una campaña de la 

Concertación y, por lo tanto, es 
una apelación a todos los sectores 
del conglomerado que quieren ser 
un aporte fundamental de moder
nización y de innovación con una 
fuerte dimensión social”, dijo.

Planteó que hay que hacer 
posible que los sectores más des
favorecidos se sumen a la Con
certación, “porque queda mucho 
por hacer, y la coalición debe 
darle prioridad a ellos, pero den
tro de una política nacional’ , 
expresó.

Por su parte, el secretario 
general del Movimiento de Parti- 
cipación Democrática del 
Izquierda, Antonio Leal, dijo que 
la posición de Ricardo Lagos está 
firme.

"A su vez, la candidatura pre
sidencial de Gladys Marín, del 
Partido Comunista, se ha ido 
desinflando", indicó.
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Entrevista al presidente del Partido Alianza de Centro, Hernán Errázuriz $

PAC pide tres cupos a senadores 
v diez distritos para diputados
J ___ ~ parlamentarios que n ,

Claudia Iglesias 
'lÁÑfÍAGO-

D
espués de la Democra 
cia Cristiana, el Parti
do Alianza de Centro 
fue la primera colecti
vidad de la Concerta
ción en adherir oficial
mente a la precandidatura de 
Eduardo Frei. En medio de 

banderolas del PAC, su 
presidente Hernán Errazunz, 
alabó la capacidad de liderazgo 
de Frei y le dijo que “Usted, 
senador Frei, encama mejor que 
otros las aspiraciones de conti
nuidad con modernización, y 
de un gobierno suprapartida- 
rio”.

Sin embargo, esta adhesión 
“no fue un proceso fácil”, dijo a 
LANACION el propioErrázu
riz. Fue fruto de un largo deba
te, explicó, ya que en el PAC 
había tres tendencias: los par
tidarios de presentar un candi
dato propio o independiente, 3 
los partidarios de Ricardo La- g 
gos y los partidarios de Eduar- | 
do Frei.- ¿Cornos*  llegó Analmen
te a decidir la proclamación?

- Después de ese debate pro
fundo concluimos que era me
jor Frei, porque es necesario 
priorizar un centro amplio, una 
base de sustentación amplia 
construida en el centro para el 
próximo gobierno, y esto se 
encama mejor en Frei.

Agrega que el senador es un 
hombre del sector empresarial, 
como muchos del P AC y repre
senta muy bien, ese espíritu de 
creatividad, desarrollo y mo
dernización. Reiteró que, Frei 
ha demostrado tener una gran

ndidatos a senadores y diez distritos para diputados", le dijo el presidente dei PAC, Hernán 
• Esperamos tener un cupo de tres candid Eduardo Frei.
Errázuriz, al candidato presidencial DC, senador coua 

capacidad de liderazgo político 
y laponderaciónnecesariapara 
llevar adelante las reformas 
institucionales necesarias para 
un mejor funcionamiento de la 
democracia.

- ¿Cómo cree que se reci
birá esto entre los socios de la 
Concertación?

- La Concertación debe esti
mar este gesto del PAC como 
destinado a llamar la atención 
sobre la persona más apropiada 
para continuar la obra del Pre- 
sindente Ayl'™- Estimamos

mucho a Ricardo Lagos y a 
Anselmo Sule, pero creemos 
que estamos en una época de 
definiciones y que es bueno 
avanzar en esas definiciones 
para demostrar aquello que la 
Concertación siempre ha ex
hibido frente al país y que es la 
capacidad de resolver unita
riamente conflictos que son 
difíciles. La explicitación de 
nuestra preferencia es dentro y 
para la Concertación.

Errázuriz explica que el res
paldo del PAC no significa una

participación inmediata en el 
comando de Frei, pero sí que se 
va a tratar de “persuadir a los 
socios” de que él es el mejor 
candidato.

Trabajarán también, dijo, en 
el tema de la lista única parla
mentaria, uno de los de fondo 
para la colectividad. Errázuriz 
plantea que sólo la lista única 
permitirá lograr las mayorías 
electorales necesarias para 
cambiar el sistema electoral y 
modificar la Constitución.

“Nosparecemuy importan

te enfaúzar la unidad en la lista 
única y eso implica participar 
entre todos los partidos, porque 
todos los partidos tienen dere
cho a llevar candidatos en un 
sistema que es muy limitativo. 
Eso envolverá sacrificios im
portantes principalmente de la 
DC y también del PPD y del PS

CUPOS

-¿EL PAC .exigirá cupos 
parlamentarios?

-Vamos a pedir los cupos

___ nos permi
tan tener representación en el 
próximo congreso. El país ne
cesita parlamerifários liberales. 
Queremos que los socios de la 
Concertación comprendan esta 
necesidad. Que se busque un 
sistema que limite el número de 
candidatos y tengamos noso
tros la posibilidad de llevar as
pirantes.

-¿Y no cree que con esta 
petición el respaldo dado a 
Frei se pueda interpretar 
como trueque?

-Sí. Y la gente puede inter
pretar de muchas maneras dis
tintas, pero estamos participan
do en política, haciendo valer 
nuestros puntos de vista y ayu
dando a resolver los problemas 
que existen. Y la resolución de 
materias políticas siempre im
plican concesiones. Nosotros 
pedimos que esas concesiones 
se entreguen y creemos que eso 
es legítimo, porque nadie resol
verá por nosotros.

- ¿Cuántos y quiénes se
rían los candidatos del PAC?

- Esperamos tener un cupo 
de tres candidatos a senadores y 

' diez distritos para diputados. 
Convencidos como estamos que 
los nuestros serán buenos can
didatos y representarán bien al 
sector liberal. Uno de los candi
datos sería Germán Riesco que 
ha demostrado capacidad como 
conductor político y como di
plomático. Otro gran aporte al 
Senado sería Pedro Correa, que 
ha sido importante asesor legis
lativo del Presidente Ayl win. Y 
por último, Tomás Puig, actual 
subsecretario de Marina.

- ¿Usted nose presentaría?
- No. No he considerado esa 

posibilidad.
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Freí destaca importancia de lo rural
16 ENE 1993

En encuentro con campesinos dijo que es necesario preocuparse 
por rescatar a quienes viven en la pobreza. ■ [ c y

TALCA (Darío Almen
dras).- “He acogido en for
ma muy positiva las expre
siones vertidas por el Pre
sidente de la República, Pa
tricio Aylwin, en el sentido 
de darle continuidad al Go
bierno a través de la Con- 
certación de los partidos po
líticos y eso es lo que bus
camos con la mayor fuer
za".

Así lo manifestó en esta 
ciudad el senador Eduardo

Freí, candidato a la Presi
dencia de la República por 
la Democracia Cristiana, 
quien asistió a un encuentro 
de campesinos del Area Me
tropolitana hasta la Octava 
Región, evento que se de
sarrolló en el Liceo de 
Hombres de esta ciudad y 
que organizó la Confedera
ción de la Agricultura Fa
miliar «La voz del campo».

El senador Frei dijo que 
una de sus preocupaciones

UDI efectúa consejo general
Dos mil 500 dirigentes de la Unión Demócrata Indepen

diente, UDI, proclamarán a su candidato a la Presidencia 
de la República —el dirigente máximo de su partido, Jo- 
vino Novoa—y analizarán el programa de gobierno, en una 
reunión que sostendrán hoy en el edificio Diego Portales, 
de 9 a 18 horas.

Hernán Larraín y Domingo Arteaga, vicepresidente y se
cretario general de la UDI, respectivamente, dijeron que las 
ideas matrices del programa de gobierno que plantearán en 
la llamada «Convención 2500» considera el combate de la 
pobreza y definir las medidas medidas necesarias para apo
yar a la clase media, entre algunas de las propuestas.

“La segunda idea es el problema de seguridad. Hay in
tranquilidad ciudadana y es necesario terminar con ese fla
gelo. La otra ¡dea es darle más poder a la gente y reducir el 
poder central lo que se traducirá en el fin de la burocracia, 
rediseñando al estado”, afirmó Larraín.

Reiteró su rechazo a las reformas constitucionales, por
que “creemos que hay muchos caminos para modernizar al 
Estado. En el área institucional es necesario mantener el or
den constitucional”.

El vicepresidente de la UDI, dijo que Jovino Novoa está 
mejor preparado que Eduardo Frei para desarrollar la se
gunda fase de la economía social de mercado, “ya que cual
quier política siempre es mejor aplicada por quien es repre
sentante genuino, y no por quien trabaja sobre la base de 
fotocopias de un manual que recién ha venido conociendo”.

es recuperar lo rural, porque 
“los agricultores campesi
nos no deben desaparecer”.

Dijo que “no debemos ol
vidar que más del 50% de 
los alimentos producidos • 
son del campo y aquí en la 
Séptima Región del Maulé 
se registra más del 75% en la 
producción de arroz a nivel 
nacional”.

Respecto de la situación 
de crisis que estaría afron
tando la agricultura nacio
nal, expresada por dirigen
tes del sector, el senador 
Frei destacó dos aspectos: 
una agricultura desarrollada 
y otra prácticamente en la 
pobreza. Precisó que “esto 
es lo que nos debe preocu
par a todos y donde hay que 
crear un puente para dar 
una mejor calidad de vida al 
sector más desposeído”.

Destacó la importancia 
de la modernización en el 
sector rural, lo que debe ca
minar aparejado con buenos 
caminos, energía eléctrica, 
mejores viviendas, subsidios 
rurales, programas de inver
sión y de comercialización, t 
como también de capacita
ción no sólo al campesino 
sino a la mujer campesina.

Dijo que en este proceso 
los municipios rurales tie
nen un rol preponderante 
que cumplir, “ya que te
nemos lamentablemente un 
millón 200 mil seres huma
nos en pobreza en el mundo 
rural”.

3 2 3 5 01
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Freí promete 
trabajar por el 
grao acuerdo 

s&SffST*-
Freí Ru¿

afirmo ayer en Talca que “su’ 
ted'íaTf^^en 
•iiíííí*  I

‘O. programa y ]¡s[a

El presidente del Parr.vi I 
Demócrata Cristiano y caJO 
d'datopresidenciaJdo¿ycan- 
^^d, hizo esta y X ' 

afirmaciones en Talca ri ' 
•** ¡ 
trabajo denominada “Frei 1 
«cucha a los campesinos” ' 
®9ue asistieron 200dirigen ' 

'es campesinos de la Selta ■ 

na h, Democracia Cristia- 
rnem aC°81d° Pav°rable- 
mente sus palabras, que son 
NoXdlnanainente lúcidas, 

iransmitió su experien 
?a de gobierno y

Destaco asimismo que el 
Residente de la Repübla 
dijo con fuerza que “lahisto- 
na nos juzgará duramente^ 
conf°m? Capaces d¿ 
conunujdadalgobiemovese 
“ eterna que nos jXuna 
emteresa.ElPDChasSa 

reiteradamente la necesi
^^buscarungranaX 
fueXíX’°SCOnniás I 
eaX. ajaremos muy 
lealmente para lograr esos 
acuerdos”. so

Consultado si el plantea ¡ 
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. uc ,a ^oncertación”
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Claudia Iglesias
SANTIAGO

reo que llegó la 
hora de suscribir 
los grandes 
acuerdos que el 
país espera de 
nosotros, y de 

nuestra parte estamos dispues
tos a hacer los sacrificios y 
concesiones que ello deman
de”, afirmó ayer el presidente 
del Partido Demócrata Cristia
no y precandidato presidencial 
Eduardo Frei. El precandidato 
abordó el tema de los acuerdos 
con los aliados de la Concerta- 
ción en su discurso de clausura 
de un seminario de alcaldes de 
la DC, realizado ayer y el vier
nes en el hotel de las leonas de 
Jahuel.

Frei dijo que los próximos 
días y semanas serán muy críti
cos en cuanto a demostrarle al 
país la verdadera voluntad 
concertacionista del partido y la 
mejor disposición respecto de 
los aliados para convenir todos 
aquellos acuerdos que permitan 
asegurar la continuidad de la 
tarea de gobierno. “Está en juego 
la responsabilidad histórica de 
los dirigentes, militantes y 
simpatizantes de los partidos de 
la Concertación -sostuvo- de ser 
capaces de convenir los acuerdos 
que el país reclama”. También 
dijo que la experiencia demuestra 
que, por sobre la legítima com
petencia que es inherente a una 
democracia, deben privilegiarse 
los grandes acuerdos que hacen 
posible el progreso.

PROPUESTAS

Al dirigirse a los alcaldes, 
Frei explicó que en materia de 
gobierno municipal, se ha lle
gado a un momento histórico en 
el cual, después de mucho 
tiempo, existe la posibilidad de 
compatibilizar democracia con 
modernidad. “Dirigir a las mu
nicipalidades en este marco es 
el desafío y la responsabilidad 
de los alcaldes DC”, dijo. Rei
teró que los objetivos principa- 
lesdela gestión comunal deben 
ser defender y promover el de
recho a la mejor calidad de vida 
de la comunidad, contribuir al 
mejoramiento de la segundad 
pública, tratar de disminuir la 
pobreza y promover la cultura y 
la recreación.

Para verificar el cumpli
miento de estos objetivos, el 
senador propuso a los alcaldes 
que en marzo próximo, cuando

Candidato presidencial de la DC en reunión con alcaldes de su partido

Freí: “Llegó la hora de suscribir
grandes acuerdos para el país”

candidai« praaldandal. Edaard» Frel. «alada a tea alcalde« a «« llapada al racla» de Jaheel. A «u leda Jalma Farinai

se cumplan tres meses desde 
que asumieron sus cargos, den 
cuenta pública a la comunidad 
de su gestión. La propuesta fue 
muy bien recibida por los parti
cipantes.

Añadió que la actual gestión 
comunal debe estar orientada a 
mostrar con hechos que la de
mocracia puede y debe ser más 
eficiente, eficaz y superior al 
autoritarismo como forma de 
gobierno, no sólo por su legiti
midad, sino también por su 
eficiencia.

Otra de las propuestas del 
precandidato fue que los alcal
des seancapaces de convertirse 

El presidente de la DC y

en líderes de sus comunidades, 
pero no en líderes jerárquicos 
ni verticales, sino con un lide
razgo generado en la capacidad 
de embarcar a la gente con en
tusiasmo en tareas comunes. 
“Este liderazgo también com
prende -acotó- un comporta
miento alcaldicio que sea un 
ejemplo de ética, cuestión que 
se hace muy necesaria en la 
política hoy”.

ENCUENTRO

El seminario para los alcal
des es el primero que el partido 

realiza después de la elección 
municipal en junio pasado. 
Retomando las tradiciones del 
PDC, se realizó en el balneario 
termal de Jahuel, igual que el 
encuentro de inicio de campa
ña hace unos meses. La direc
ción del encuentro quedó a 
cargo de los ediles con más 
altas mayorías, en este caso, 
Jaime Ravinet, Hernán Pinto, 
Leocán Portus y Gonzalo 
Duarte. Ravinet informó que 
participaron alrededor de cien 
ediles, y que el trabajo fue de 
análisis sobre desafíos y pro
yectos comunales junto a insti - 
tuciones como Fosis y la sub

secretaría de Desarrollo Regio
nal. De este intercambio de ex
periencias, se determinó respal
dar la creación de una Asocia
ción Nacional de Municipali
dades, que integre a alcaldes de 
todo el espectro político para 
representar los intereses muni
cipales ante los poderes públi
cos.

Según contó Ravinet, ya 
están afiliados 215 de334 alcal
des del país. “Desde Joaquín 
Lavín hasta el Choro Soria”, 
afirmó. A pesar del respaldo 
unánime que exisü'a entre los 
ediles DC, según Ravinet, algu
nos otros expresaron una cierta 

inquietud respecto de la asocia
ción, sobre todo por materias de 
“integración y definición de 
instancias de poder”.

Otro tema que iba a abordar
se, aunque no de modo frontal, 
según informaron algunos parti
cipantes, era el rol que les co
rresponderá jugar a los alcaldes 
durante el período de campaña 
presidencial. Se explicó que, 
evitando caer en lo mismo que 
los ediles en 1989 durante el 
gobierno anterior, se tratará de 
generar apoyo al partido a través 
de la identificación con la DC 
por la vía de una buena gestión 
en la comunidad.
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Freí: "La oposición no es 
alternativa real de poder"
El precandidato presidencial expresó, durante un encuentro con 
los alcaldes DC, que los hechos han demostrado la verdad de 
esta afirmación.

TERMAS DE JA
HUEL (por Marcela Aguí- 
lar, enviada especial).- “La 
oposición no es una alter
nativa real de poder”, ex- 
firesó ayer el presidente de 
a Democracia Cristiana v 
precandidato presidencial, 
Eduardo Frei Ruiz-Tagle. 
Recordó que hace poco me
nos de un año él había ex
presado esta misma opi
nión, “lo cual desató una 
encendida polémica entre 
nuestros adversarios políti
cos”, y agregó: “Creo que 
los hechos han demostrado 
que teníamos razón”.

Según él, la Concertación 
tiene ahora la oportunidad 
histórica de darle continui
dad a una exitosa tarea de 
Gobierno, para lo cual la 
DC estaría dispuesta “a ha
cer los sacrificos y concesio
nes que ello demande”.

Aclaró a LAS ULTIMAS 
NOTICIAS cjue estas con
cesiones podrían darse en la 
conformación de la Esta 
parlamentaria única concer- 
tacionista.

Frei recalcó, ante los no
venta alcaldes presentes en 
el acto de clausura del Se
minario de Alcaldes DC 
realizado el fin de semana 
en las Termas de Jahuel, 
que el comportamiento éti
co es un tema fundamental 
en política, por lo cual los 
llamó a preocuparse de ser 
no sólo ejemplos de servicio 
público en sus comunida
des, sino modelos de vida 
para sus conciudadanos. 

candidatos a concejales. 
Esos objetivos son: preo
cuparse de la calidad de vi
da de la comunidad, lo que 
incluye el respeto por la na
turaleza y un desarrollo ur
bano equilibrado; contri
buir al mejoramiento de la 
seguridad en la comuna, pa
ra lo que se debe combatir 
la delincuencia y la droga- 
dicción; disminuir la pobre
za y las disparidades socia
les en la comuna y promo
ver la cultura y la recrea
ción. “Con esta vara debería 
medirse el desempeño de los 
alcaldes y concejales”, ex
presó Freí.

Aseveró que en la historia 
edilicia chilena, se han dado 
dos situaciones: “Hasta 
1973 llegamos con munici
pios que gozaban de una 
gran legitimidad democrá
tica pero que carecían de las 
atribuciones y recursos para 
cumplir con su verdadera 
función de servicio a la co
munidad. A partir de 1973 
vivimos el proceso inverso”.

Por esto, dijo, en la actua
lidad se da un hecho inédito, 
que es la posibilidad de con
tar con municipios democrá
ticos y con recursos suficien
tes para realizar su labor. Pe
ro esto no basta, advirtió, ya 
uue los municipios deben 
‘asegurar su eficiencia y efi
cacia, porque sin éstas ter
minarán por erosionar las 
bases de su propia legitimi
dad”. Para que esta legiti
midad sea plena, el precan
didato a la presidencia ma
nifestó que es partidario de

tas son sólo herramientas de 
trabajo”, y en otras ha salido 
más favorecido. En todo caso, 
dijo, en su campaña hay una 
preocupación por la juventud, 
en la elaboración de su pro
grama están participando jó
venes de la JDC, quienes pro
bablemente en marzo entre
garán una propuesta sobre las 
preocupaciones de ese seg
mento social que debieran ser 
consideradas por el próximo 
Gobierno.

Respecto de la gestión co
mo alcaldes, llamó a sus ca
maradas a rendir cuenta pú
blica ante sus respectivas 
comunidades en marzo pró
ximo. cuando ya hayan 
transcurrido seis meses des
de que asumieran el cargo. 
Puntualizó que deben con
siderar las tareas que se pro
pusieron en marzo pasado, 
cuando la DC proclamó sus

Políticos colocaron nota 
al discurso del candidato
Lo calificaron de futurista.

Como un discurso futurista, lleno de tareas por cum
plir, calificaron los asistentes el mensaje que entregó Ri
cardo Lagos en su proclamación oficial.

Genaro Amagada, secretario nacional de la DC: “Ha 
sido un gran acto. Vinimos a traerle un saludo y nos sen
timos muy contentos de estar aquí. Las relaciones entre 
la candidatura de Frei y Lagos son un ejemplo de res- 
Íieto y tolerancia recíproca. Buscaremos en su momento 
a oportunidad de tener un programa común, además de 

una candidatura presidencial común y una lista parla
mentaria común”.

Germán Correa, presidente del PS: “Tocó los temas * 
fundamentales del país y sobre todo en los que aún hay 
insuficiencias”.

Fanny Pollarolo, presidenta del PDI: “Fue un gran 
discurso donde apelo a la razón y a los sentimientos. La 
relevancia que le dio a la juventud, a los nuevos temas 
habla de un proyecto abierto que recoge la nuevo pero 
que se encarna también en los ideales. Fue muy moti- 
vador.

Sergio Bitar, presidente del PPD; “Estamos muy emo
cionados porque aquí hay un proyecto de futuro y lo que 
estamos ahora como Concertación y con Ricardo es 
abrir un surco al futuro".

Ricardo Núñez, senador: “Está caracterizado funda
mentalmente porque hay propuestas muy concretas que 
tienen que ver con la demanda de la mayor parte de los 
chilenos. Fue un gran discurso”.

________ ■ ■- ~. —-------------
Hernán Pinto, alcalde de Valparaíso; Jaime Ravinet, edil de Santiago, y Eduardo Freí, du- 

rante la reunión con los alcaldes en Jahuel-_______

la elección directa de los al
caldes, durante su posible fu
turo gobierno.

Consultado respecto de los 
resultados de la última en
cuesta CEP-Adimark, en que 
los jóvenes lo consideran la 
segunda figura más importan
te de la Concertación, des
pués de Ricardo Lagos, el se
nador Frei explicó que no le 
preocupa “ya que las encues-
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"Estamos Dispuestos a
Sacrificios y Concesiones"
• El senador dijo que su partido lo hará con tal de 

asegurar la continuidad de la Concertación. Inter
vino en una reunión de alcaldes DC del país.
SAN FELIPE (Luis Ríos).— El se

nador Eduardo Freí dijo que la Demo
cracia Cristiana está dispuesta a con
venir acuerdos que permitan asegurar 
la continuidad de la Concertación y “de 
nuestra parte, estamos dispuestos a ha
cer los sacrificios y concesiones que 
ello demanda”.

El parlamentario clausuró en el 
balneario de Jahuel el “Primer Semi
nario de Alcaldes Democratacristia- 
nos” del país, que durante dos días ana
lizó los principales aspectos del queha
cer de los gobiernos comunales.

Frei señaló que la DC actuará como 
un partido indisolublemente unido a su 
gobierno y que los alcaldes y conceja
les tienen el mandato y encargo de ser 
los grandes defensores de este gobier
no, de su obra y de su proyección.

“Lo hemos dicho una y otra vez y 
quisiera reiterarlo en esta oportuni
dad: nuestro apoyo al Gobierno del Pre
sidente Aylwin será total y hasta el úl
timo día de su mandato”.

“El nuestro ha sido, es y seguirá 
siendo un apoyo firme, total y sin con
diciones a su gobierno, que es nuestro 
propio gobierno”, les señaló a los jefes 
comunales reunidos en este encuentro, 
entre los cuales asistieron los alcaldes 
de Santiago, Jaime Ravinet y de Val
paraíso, Manuel Pinto.

FORTALECIMIENTO

Seguidamente Frei se refirió a la 
unidad, fortalecimiento y proyección 
de la Concertación, a la que definió co
mo “la coalición de gobierno más am
plia y exitosa que haya conocido el país 
a lo largo del siglo veinte”.

Dijo que “nuestro partido ha man
tenido una actitud invariable de apoyo 
y compromiso activo y efectivo con la 
Concertación, y nuestros acuerdos en 
relación a su unidad, fortalecimiento y 
proyección más allá de 1994 han sido 
suscritos por la unanimidad de los 
miembros de los órganos directivos de 
nuestra colectividad”.

“ENCENDIDA POLEMICA”

El candidato a la elección presiden-' 
cial también recordó lo que dijo re
cientemente y que desató una encen- i 
dida polémica: “a mi juicio la oposición 
no es una alternativa real de poder”. '

“Creo que los hechos han demos
trado que teníamos razón”, aclaró.

“Hoy deseo reiterar mi intima con
vicción de que la oposición no es una 
alternativa real de poder y que la Con
certación tiene la oportunidad histó
rica de darle continuidad a una tarea 
de gobierno que, además, es una tarea 
muy exitosa de gobierno”, expresó.

LOS GRANDES ACUERDOS

El senador indicó ante los jefes co
munales que “creo llegó la hora de sus
cribir los grandes acuerdos que el país 
espera de nosotros”.

Señaló que los próximos días y se
manas serán muy críticos en cuanto a 
demostrarle al país la verdadera voca
ción concertacionista y la mejor dispo
sición, respecto de los aliados de la 
Concertación, de convenir todos aque
llos acuerdos que permitan asegurar la 
continuidad de la tarea de gobierno 
que están llevando a cabo.

“De nuestra parte, estamos dis
puestos a hacer los sacrificios y conce
siones que ello demande”, dijo.

Frei expresó que “lo que aquí está 
en juego es algo que va mucho más allá 
de un “tira y afloja” al interior de un 
proceso de negociaciones de suyo com
plejo”.

“Lo que está en juego es la respon
sabilidad histórica de los dirigentes, 
militantes y simpatizantes de los par
tidos de la Concertación, de convenir 
aquellos grandes acuerdos que el país 
reclama de nosotros”.

Aseveró que “la experiencia pa
sada y reciente de nuestro país nos de
muestra que, por sobre la legitima com
petencia que es inherente a una demo
cracia, deben privilegiarse los grandes 
acuerdos que hacen posible el progreso 
de los pueblos”.

Agregó que “ustedes pueden tener 
la más absoluta tranquilidad de que nues
tro partido hará todo lo que esté de su 
parte para construir estos grandes acuer
dos, dar continuidad al gobierno de la 
Concertación y construir juntos la Pa
tria Nueva que nos proyecte de lleno al 
siglo XXI”.

Finalmente, Eduardo Frei llamó a 
los alcaldes democratacristianos del 
país a participar en propuestas concre
tas destinadas a las bases programáti
cas que elabora la DC y que “sean me
didas que podamos realizar próxima
mente, aquellas que pide el pueblo chi
leno”.

3235
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El MOC. dio 
apoyo a Frei <L

El Mapu Obrero Campe
sino (MOC) declaró ayer su 
adhesión a la candidatura 
presidencial de Eduardo 
Frei, la que será formalizada 
este sábado, en un acto que 
se realizará en la sede parti
daria de esa colectividad.

El secretario general del 
MOC, integrante de la coali
ción, Fernando Avila, dijo 
que el parlamentario 
“representa al partido 
mayoritario de la Concerta- 
ción y es el más influyente 
en el país”, además de consi
derar sus cualidades perso
nales.

Puntualizó que a pesar de 
tener una corta trayectoria 
política, Frei ha perfilado su 
liderazgo al obtener una alta 
votación como senador por 
Santiago y al ser elegido 
presidente de la DG, “lo que 
le da las condiciones necesa
rias para ser el conductor 
del próximo gobierno”.

En cuanto al mecanismo 
para elegir al candidato 
único del conglomerado, 
Avila expresó que son parti
darios de que lo hagan los 
presidentes de los partidos 
de la Concertación.

FECHA TOPE

El 15 de abril debe ser la 
fecha tope para alcanzar un 
acuerdo entre los partidos 
de la Concertación sobre el 
mecanismo para elegir al 
candidato presidencial, lista 
parlamentaria, programa de 
gobierno y reformas políti
cas, informó ayer el secreta
rio nacional de la Democra
cia Cristiana, Genaro Ama
gada.

Arriagada señaló que 
compartía plenamente los 
planteamientos de Ricardo 
Lagos, en especial “en cuan
to a que el Primer Mandata
rio sea una autoridad supra- 
partidaria, pues esa es la 
clave del éxito de la Concer
tación”.

Expresó su discrepancia 
I con la idea de una primaria 
| sustentada por Lagos para la 
I designación del candidato. 
[ Dijo que la DC no está por 
I imponer un mecanismo 
I determinado y que es per- 
| fectamente posible usar el 
I que se empleó para elegir a 
[ Patricio Aylwin, es decir, 
I por parte de los presidentes 
) de los partidos.

3 2 3 6

Benigno Ramos
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E. Freí Ruiz-Tagle: 
"Continuaré en 
La Ruta Fijada 
Por Mi Padre" 
• Dirigentes del PDC ho

menajearon al ex Pre
sidente Eduardo Frei 
Montalva al cumplirse 
ayer 11 años de su fa
llecimiento.
El presidente del PDC, Eduardo 

Frei Ruiz-Tagle, afirmó que seguirá 
trabajando por los marginados y ex
cluidos, pues ese era el camino que su 
padre había fijado.

El candidato presidencial formuló 
estas declaraciones luego de la realiza
ción del acto de conmemoración del un
décimo aniversario de la muerte del ex 
Presidente Eduardo Frei Montalva, 
realizado ayer al mediodía en el Ce
menterio General. .

Al homenaje al ex Mandatario asis
tieron la mesa directiva del PDC; el Mi
nistro de Mideplan, Sergio Molina; el 
embajador en Argentina; Carlos Figue- 
roa; la embajadora en Panamá Wilna 
Saavedra; el presidente de la CUT, Ma
nuel Bustos; el ex ministro Raúl Tron- 
coso; los parlamentarios Guillermo 
Yunge, Eliana Caraball, Ramón Elizal- 
de y los consejeros Juan Villarzú, Jac- 
queline Éaintard y Sergio Wilson

Hicieron uso de la palabra, el mi
nistro Sergio Molina, en representa
ción del Gobierno; el vicepresidente 
del PDC Gutenberg Martínez por su 
partido y Jorge Frei, a nombre de la fa
milia.

El ministro Sergio Molina, en emo
tivas palabras, recordó la trayectoria del 
ex Presidente, sus cualidades humanas y 
su gran preocupación por los pobres de 
Chile. “El estaba convencido de que los 
débiles debían y podían organizarse para 
participar activamente en la expresión 
de sus demandas, en la defensa de sus in
tereses y en la construéción de una socie
dad más justa”, dijo.

CoT^S^^^nte^General.lopemocrac^

Molina lo rememoró también como 
el “campeón de la integración latino
americana”.

Destacó la iniciación del plan agrí
cola v forestal, el fuerte impulso que 
dio a la industrialización, la nacionali
zación del cobre, la reforma agraria y 
la sindicalización campesina, entre 
otros logros del gobierno de Frei Mon
talva.

Por su parte, el vicepresidente del 
PDC Gutenberg Martínez señaló que

“no sólo nos inclinamos con respeto ha
cia lo que fue su vida y obra, sino tam
bién frente a los desafíos del futuro. 
Creemos que su pensamiento y acción 
pueden iluminar las tareas que tene
mos por delante”.

El dirigente destaco la constante 
lucha de Eduardo Frei Montalva en fa
vor de la democracia como el mejor sis
tema de convivencia social.

“Ello debe servirnos para conti
nuar afianzando nuestras instituciones 
democráticas y terminar con los encla-

ves autoritarios heredados de la dicta
dura”, aseveró.

Martínez reclacó que no habrá una 
democracia estable, mientras existan 
importantes deficiencias en la demo
cratización del Poder Judicial.

En otro orden, Jorge Frei, en re
presentación de la familia, dijo que 
“Eduardo Frei murió triste porque lle
gó al final de su vida sin ver lo que tan
to anhelaba: el restablecimiento de las 
libertades públicas, el respeto a las 
personas, el triunfo de la razón”.

3 2 3 5 nf “
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De izquierda a derecha, Raúl Aravena, del Comité Central del Mapu; Fernando Avila, secretario general; 
el candidato Eduardo Freí; Ornar Jotré, Oscar Valladares y José Perelli, miembros del secretariado del 
Mapu.

Como su presidenciable

Mapu proclamó a Frei
Un llamado para que en los 

próximos 90 días se alcancen los 
acuerdos que pérmitan elaborar 
una sola lista parlamentaria y un 
programa común de gobierno, 
realizó el precandidato presi
dencial de la Democracia Cris
tiana, Eduardo Frei Ruiz-Tagle. 
El senador DC fue proclamado 
como el abanderado del partido 
Mapu Obrero Campesino.

En la ocasión, el secretario 
general de esa colectividad, Fer
nando Avila, manifestó en su 
discurso que la Democracia 
Cristiana tiene particulares obli
gaciones en la conducción del 
proceso democrático: “En toda 
política de alianzas, no sólo es 
inevitable, sino necesario, que 
uno o más partidos cumplan un 
rol hegemónico. De no ser así, 
ese proceso carecería de una di
rección coherente y estaría con
denado a navegar a la deriva”.

El hecho de que el partido 
Mapu Obrero Campesino apoye 
a Eduardo Freí y no a Ricardo 
Lagos, de tendencia socialista, 
se debe, según Samuel Bello, 
miembro del secretariado del 
Comité Central, a que “es nece
sario incrementar las fuerzas 
para hacer avanzar al país en su 
camino de democratiz^ión. 
Para el Presidente. Aylwrn ha 
sido un escollo muy duro la pre
sencia importante de la oposi
ción en el Congreso y por eso, la 
Concertación necesita ampliar 
sus fuerzas. Ricardo Lagos no 
ha logrado obtener ese apoyo 
que sí tiene Frei. Por eso, 
Eduardo Frei es el hombre y no 
Ricardo Lagos”.

Eduardo Frei declaró en su 
discurso que el apoyo de este 
partido a su candidatura es “una 
clara perspectiva de continuidad 
con la labor de Gobierno del 

Presidente Aylwin”. Por eso 
continuó Frei- hay que abocarse 
a dos tareas: la reforma al Poder 
Judicial y al incentivo de la par
ticipación. En el primer caso, el 
precandidato dijo que la refor
ma al poder judicial deberá ser 
aprobada bajo el actual gobier
no. En cuanto a la participación, 
Frei manifestó, “es reconocer 
que la gente sabe, mejor que 
nadie, no sólo cuáles son sus 
problemas, sino también cómo 
resolverlos”. Al final de su dis
curso, Eduardo Frei, emociona
do, agradeció el apoyo del Mapu 
Obrero Campesino, junto con 
resaltar que “es un asunto de 
conciencia terminar con la 
pobreza de cuatro millones de 
chilenos”. 5 Otó

Pamela Gutiérrez
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Frei rechaza primarias para elegir 
candidato de la Concertación: “En Chile
no hay cultura para ello”, dijo

"Es difícil hacer una primaria para 
designar al candidato único de la 
Concertación, porque en Chile no hay 
una cultura para ello”, señaló el can
didato presidencial de la Democracia 
Cristiana, Eduardo Frei.

El abanderado y presidente de la 
DC respondió así a la frase pronun
ciada ayer por Ricardo Lagos, candi
dato PPD-PS-PDI, quien afirmó que 
"si no hay elecciones dentro de la 
Concertación, todo Chile votará en di
ciembre”, sugiriendo que su candi
datura se mantendría hasta el final si 
no se acepta una fórmula de votación 
amplia para elegir al candidato de la 
Concertación.

Frei llegó temprano a Concepción, 
en el marco de una gira que realiza 
por la VIII región, y que se extenderá 
hasta mañana martes . Di-

jo que "personalmente, estoy abierto 
a cualquier alternativa de mecanis
mo". pero que le parece muy difícil 
realizar una primaria, como han pro
puesto el PS y PPD. "Para hacer esa 
primaria, habríá que abrir un registro 
y ver quienes lo constituyen, y, desde 
mi punto de vista, eso es muy compli
cado", precisó.

Reiteró Frei que no se pronunciará 
, por un mecanismo específico, como 

han hecho los otros partidos de la 
Concertación, y afirmó que lo que le 
interesa es "llegar a un acuerdo glo
bal. Los temas de detalle, como el 
procedimiento, tendrán que resolver
los los partidos.

Respecto al atraso en en estudio del 
informe que entregó la "comisión me
canismo" —texto que aún no es eva
luado en detalle por los presidentes

de partido— Frei dijo que "es cierto. 
Esto se ve complicado y atrasado, pe
ro sólo hasta el día que se logre. Y ese 
día, se solucionan todos los proble
mas". Insistió en que "queda tiempo 
todavía. A principios de marzo ya ten
dremos afinados los detalles, para 
que en abril le presentemos al país un 
acuerdo completo".

Consultado respecto a si en un 
eventual gobierno suyo se revertiría 
el proceso de privatización de empre
sas estatales —como la CAP-Huachi- 
pato—, afirmó que "por ningún mo
tivo vamos a revetir el proceso, por
que tenemos conciencia de que el rol 
del Estado no es estar en el sector 
productivo". En esa materia, puntua
lizó, "no hay dogmas ni ideologías: 
sólo miramos el interés nacional".

El candidato DC visitó 
temprano la usina de 
Huachipato

Ricardo Lagos: “No seré candidato al
Parlamento chileno. ¿Está claro?”
"No seré candidato ai Parlamento 
chileno" señaló enfático el candidato 
presidencial socialista, Ricardo Lagos, 
desmintiendo así versiones que plantean 
que abandonaría su candidatura en 
marzo para postular a un cargo en el 
Senado.

Tras una reunión privada con la directiva del Par
tido Socialista, Ricardo Lagos, habló brevemente 
con 'La Segunda”. En la oportunidad afirmó que su 
insistencia sobre que el mecanismo para designar 
al candidato de la Concertación debe ser una pri
maria no rigidiza las relaciones entre los partidos 
de la coalición.Además, dijo, "eso es algo que tie
nen que evaluar los jefes de los partidos”.

Recordó asimismo que el compromiso suscrito 
por el PS, PPD y PDI, en el hotel Tupahue a fines 
de diciembre, en que apoyan su postulación "se 
mantiene con pleno vigor y vigencia”.

—Se ha dicho que podría bajar su postulación en 
marzo y optar por una candidatura senatorial.

—No seré candidato al parlamento chileno.

Ricardo Lagos se reunió esta mañana con el comité de 
independientes que apoyan su candidatura 
presidencial.

—¿Ni aún cuando no siga como candidato pre
sidencial?

—No seré candidato al parlamento chileno. ¿Está 
claro?

Crean comité de independientes

Más tarde el abanderado del socialismo se reunió 
con una veintena de personalidades que conforma-

ron un comité de independientes en apoyo a su can
didatura.

Los premios nacionales de Historia, Alvaro Jara, 
y de Literatura, Gonzalo Rojas junto a las actrices 
Carla Cristi, Gloria Lazo, al actor Nissim Sharim y 
a los cantautores Tito Fernández y Eduardo Peral
ta, entre otros, manifestaron que para el siglo que 
se avecina se necesitan nuevos desafíos para lo 
cual Chile requiere de un liderazgo progresista y 
moderno, especialmente comprometido con la edu
cación y la cultura, que permita a los chilenos al
canzar una dimensión superior en su existencia”.
Conforman también el comité de independientes 

por Lagos, Carlos Cociña, María Teresa Ruiz, En
rique París, Marcela Osorio, Patricia Guzmán, Mar- 
got Loyola, Amaro Labra, Antonio Ostomol, Rene 
Nobile, Juan Darricarrere, Jorge Penjean, Ricardo 
Leal y Carmen Aranda.

En respuesta, junto con agradecer el apoyo, La
gos dio a conocer su compromiso para revisar los 
elementos tributarios que existen en la cultura, así 
como la creación de instituciones que promuevan 
las actividades relacionadas con el arte, la ciencia y 
la tecnología.
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Dijo que es bueno que la derecha tenga una alternativa real

Frei valora nominación presidencial de Feliú
“Para nosotros es importante que ellos solucionen cuanto antes 
sus problemas y presenten una alternativa, porque eso es bueno 
para la consolidación democrática y para los equilibrios que el 
país necesita’’, dijo Frei, al clausurar un encuentro de dirigentes 
sociales del PDC.

E
l candidato presidencial 
de la Democracia Cristia
na, Eduardo Frei 
Ruiz—Tagle, expresó 
ayer su satisfacción porque la 
derecha tenga una alternativa real 
en las presidenciales de fin de 
año, al referirse a la nominación 

de Manuel Feliú como abandera
do de Renovación Nacional.

—¿Manuel Feliú es su prin
cipal adversario?

—Yo entiendo que Feliú es el 
candidato de Renovación Nacio
nal. Ya la derecha va a tener su 
convención para decidir si tiene 
capacidad para llegar a un gran 
acuerdo y llevar un solo candida
to, porque —hasta ahora— tiene 
tres: el de la UDI, un candidato 
independiente de derecha y el 
candidato de Renovación.

—Pero, ¿qué opina de su 
postulación?

—Cuando la derecha defina 
cuál es su candidato en la conven
ción de marzo o abril y entregue 
un programa concreto, ahí será el 
momento de entrar a un debate 
más profundo sobre eso.

—El hecho de que Feliú sea 
independiente, ¿no es una señal 
de que RN sigue en crisis?

—Bueno, las dificultades que 
tienen los partidos no se solucio
nan sólo con un candidato. Eso es 
un proceso. Para nosotros, sin 
embargo, Jo importante es que 
cuanto antes ellos solucionen sus 
problemas y presenten una alter
nativa. Nosotros no nos entrome
temos nunca en los problemas de 
otros partidos. Sí hemos dicho 
siempre que queremos que la 
derecha tengan una alternativa 
real, porque es bueno para la con

solidación democrática y para los 
equilibrios que el país necesita. Es 
bueno para la democracia tener 
partidos fuertes, bien representa
dos y sin conflictos internos.

—¿Cree que Manuel Feliú, 
por ser independiente, puede 
arrastrar votos que hasta hoy 
podrían haber estado destina
dos a su candidatura?

—Eso hay que verlo cuando la 
derecha nomine, en definitiva, a 
su candidato.

—¿Cree que la derecha es 
competencia suya?

—Creo que de acuerdo a los 
resultados que vimos en la elec
ción municipal y a los que mues
tran las encuestas, más que una 
situación personal, creo que la 
Concertación es la fórmula que 
debe seguir dándole gobierno a 
este país. Más del 60 por ciento se 
pronuncia en favor de la Concer
tación y nuestra responsabilidad 
es interpretar ese sentir mayorita- 
rio de la gente. Eso es lo que creo 
que vamos a lograr en los próxi
mos meses.

—A Lagos se lo identifica 
como el candidato de los jóve
nes. ¿Qué dice usted a ello?

—Bueno, siempre se constru
yen imágenes. En el caso de las 
últimas encuestas yo he tenido un 
gran apoyo en el mundo juvenil y, 
dentro del partido, estamos traba
jando activamente con todos los 
sectores juveniles, tanto en la 
campaña como en las propuestas 
de gobierno. Yo me siento con 
una alta sensibilidad por el mundo 
juvenil y espero que eso se vaya 
concretando en las propuestas que 
vayamos haciendo con ellos.

—Una de las inquietudes de

los jóvenes es el servicio militar 
obligatorio.

—Si uno analiza la realidad, 
¿cuántos chilenos ingresan al ser
vicio militar? Será el 5, el 8 o el 
10 por ciento. Es decir, el 80 o 90 
por ciento de los jóvenes no hace 
el servicio, porque no existen los 
espacios. De todos modos, ése es _ .
un tema que hay que discutirlo Fretcerró jornada programática en la Terraza Caupolicán del Cerro 
con ellos. Santa Lucia.

AFP HABITAT INFORMA

NUEVA BAJA
DEL COSTO PREVIS ONAL 

PARA NUESTROS AFILIADOS
Compartiendo el éxito de su gestión, a partir del 19 de mayo 

HABITAT disminuye una vez más el costo previsional, constituyéndo
se en la AFP que genera el mayor sueldo líquido a sus afiliados al 

cobrar las Comisiones más bajas del Sistema.

“El país nos va a juzgar”
Al clausurar el Encuentro nacional de dirigentes sociales del 

PDC, en la Terraza Caupolicán del Ceno Santa Lucía, Frei —en 
un encendido discurso— fue categórico en la necesidad de 
proyectar el gobierno de Aylwin: ‘ ‘Todos son necesarios y así 
debemos presentamos ante el país que nos mira y nos va a juzgar 
muy duramente si no somos capaces de darle continuidad a esto. 
Así perdimos el año 70, porque no tuvimos la capacidad política de 
darle continuidad a un gran gobierno. Y, mientras yo sea 
presidente del partido y candidato, me voy a jugar entero por no 
repetir esa experiencia, para darle la continuidad a este gran 
gobierno del Presidente Aylwin”.

—Y ese llamado amplio, de cooperación, de grandes acuerdos, 
no es solamente para nuestro partido, sino que para toda la 
Concertación. No más gobierno de partido único. El siglo del 
futuro es el siglo de la cooperación, entendimiento, de la búsqueda 
de los grandes acuerdos, de los grandes consensos, de mirar el 
interés nacional por sobre cualquier circunstancia y, por sobre 
todo, trabajar por construir una patria con oportunidades para 
todos. Que nadie se sienta excluido. Ese sería el gran sueño que 
tenemos corno país, entrar al Siglo XXI no sólo como un país 
desarrollado, sino que donde cada chileno, cada joven, pueda decir: 
‘En mi patria tuve oportunidades, en mi patria me pude ubicar, en 
mi patria tuve la oportunidad de ser un hombre para hacer mi 
aporte a la construcción del futuro’—, dijo.

Eduardo Frei inicia hoy una gira de dos días a la Octava Región, 
donde visitará el Laminador y la Coquería de Huachipato, la 
pesquera El Golfo, el proyecto Canal El Mono, la industria 
Bellavista Oveja Tomé, y tendrá distintas entrevistas con 
representantes políticos, sociales, laborales y sectoriales.

A contar del 10 de mayo de 1993, la estructura de comisiones de AFP Habita! S.A., conforme a 
las disposiciones del D.L. 3.500 y sus modificaciones posteriores, será la siguiente:

1. Por cotizaciones mensual«* Actual
A contar del 

1o de mayo 1993

•Rj.

• Cotización Adicional (% sobre 
la remuneración o renta imponible)

$0 $0

Afiliados Dependientes 2,92% 2,84%
Afiliados Independientes

Afiliados sin derecho al seguro

2,92 % 2,84%

de invalidez y sobrevivencia

2. Por traspasos desde otra AFP

1,4% 1,4%

• fija $0 $0
• Porcentual (% sobre el saldo 

de la cuenta individual)

3. Por retiros programados

0,00 % 0,00%

• fija $0 $0
• Porcentual (% sobre la pensión)

4. Por retiros de la Cuenta de Ahorro Voluntario 
(el traspaso a otra AFP también se considera 
retiro para efectos del cobro de comisiones)

0,00 % 0,00%

• fija

5. Por aportes de indemnización 
obligatoria o sustrt utrva

$0 »0

• Porcentual (% sobre el monto del aporte) 0,00% 0,00%

{*}  AFP HABITAT

INTEGRANTE REO SOCIAL CAMARA CHILENA OE LA CONSTRUCCION.
LÓS ACCIONISTAS SOLO RESPONDEN HASTA EL MONTO 0E SUS APORTES
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presidente de la DC, por darle 
Concertación

Para dar continuidad a gobierno de la Concertación

Frei: El camino es la unidad 4
Claudia A Sandia: 

SANTIAGO ~

E
n la terraza Caupoli- 
cán del Cerro Santa 
Lucíase realizó ayerel 
acto de clausura del 
encuentro nacional de 
dirigentes sociales de 
la Democracia Cristiana. Parti

ciparon en el evento, que se 
inició el sábado a las diez de la 
mañana, más de trescientos 
delegados provenientes de todo 
el país, quienes hicieron entrega 
de las conclusiones al candidato 
presidencial EduardoFrei.para 
que las demandas más signifi
cativas las integre al programa 
del futuro gobierno de la Con- 
certación.

Después de una ardua jor
nada de trabajo y con gran 
alegría, los dirigentes sociales 
celebraron el fin del encuentro 
con banderas del partido, cha
pitas e insignias alusivas al 
candidato presidencial de la 
DC.

Cerca de las 12:40 hizo su 
aparición el presidente del par
tido, Eduardo Frei. Lo acom
pañaban su esposa Marta La- 
rraechea y su hija Verónica. 
Alegraron la llegada del can
didato presidencial un grupo 
de actores que bail aron vestidos 
con muchos colores y subidos 
en zancos. A su vez los mili
tantes de la DC gritaban con
signas partidarias.

La consejera nacional de la 
Democracia Cristiana y orga
nizadora del encuentro, Jac- 
queline Saintard, entregó las 
conclusiones más importantes 
que resultaron de las distintas 
comisiones de trabajo. Res
pecto al papel del PDC como 
promotor de la organización, 
se concluyó que éste no puede 
abandonar a sus dirigentes so
ciales, por cuanto son ellos los 
que recogen las demandas de 
los sectores sociales desde la 
base y hasta el nivel nacional. 
Se propuso mejorar las comu
nicaciones internas entre las 
bases y ladirección del partido.

En relación al gobierno, local 
se acordó la creación de ofici
nas municipales de la Juven
tud y de la Mujer, mejorar el 
sistema de educación y salud 
municipal; fomentar el depor
te, la recreación y reformular y 
democratizar la ley municipal 
para elegir directamente a los 
alcades.

El acto fue clausurado con 
la intervención del senador 
Eduardo Frei, quien reiteró la 
necesidad de tomar un gran 
acuerdo político dentro de los 
próximos 90 días, con miras a 
elegir pronto al abanderado 
presidencial de la Concerta- 
ción porque “la gente nos quie
re ver trabajando juntos”, dijo.

Acerca de la necesidad de 
que los partidos de la Concer- 
tación concurran unidos a las 
elecciones de diciembre del 93, 
Frei enfatizó que, “el país nos 
va a juzgar si no somos capa
ces de darle continuidad a este 
gobierno. Así perdimos el año 
70, porque no tuvimos capaci
dad política de darle continui

dad al anterior período. Mien
tras sea presidente del partido y 
candidato me la voy a jugar por 
entero para darle continuidad al 
gobierno del presidente 
Aylwin”.

Señaló la importancia de los 
actores sociales y la necesidad 
de la existencia de participa
ción social. Agregóque el lema 
de este encuentro debería ser 
“la Democracia Cristiana cree 
en la gente, ya que esa ha sido la 
historia del partido”

Frei les dijo a los dirigentes 
sociales que ellos eran los re
presentantes genuinos de la 
sociedad civil organizada. En
fatizó en la tarea de invitar a la 
gente a participar en las organi
zaciones sociales.

Subrayó que el programa de 
gobierno que se está definiendo 
es de continuidad con el actual 
gobierno de Patricio Aylwin. 
“Estamos interesados en darle 
continuidad aeste gobierno,por 
eso nuestro proyecto de futuro 
se funda en los éxitosque hemos 
tenido en este último tiempo”.

3 2 3 5 O V)
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Clausuró encuentro nacional de dirigentes DC

Freí se jugará 
para evitar 
sucesos de los 70

social y crear oportunida
des para los chilenos mar
ginados, que esperan una 
vivienda digna y salud 
satisfactoria.

El presidente de la co
lectividad manifestó que 
propenderá a la búsqueda 
de un gran acuerdo políti
co para trabajar en tal sen
tido. Dijo que la tarea de 
lograr la libertad, justicia y 
solidaridad no sólo com
promete al partido, sino a 
la Concertación.

Un país democrático y 
digno, expresó, debe ha
cerse sobre la base de una 
política con moral y ética. 
En la oportunidad, llamó a 
fortalecer las organizacio
nes a nivel funcional, 
regional y comunal.

En forma previa a su 

intervención, la consejera 
nacional de la colectividad, 
Jacqueline Saintard, ex
hortó a mejorar la capaci
tación a los dirigentes 
sociales y los canales de 
comunicación, a integrar a 
la mujer y a los jóvenes a 
la política y a reformar la 
ley de juntas de vecinos.

Propuso que el Gobier
no acentúe la eliminación 
de trabas burocráticas, 
evite la duplicación de fun
ciones, revise la legislación 
laboral y previsional, 
fomente el desarrollo de la 
economía popular de la 
solidaridad y asegure la 
coherencia entre la autori
dad central y los mandos 
medios.

Las propuestas elabora
das por los cerca de 300

Estudiantes secundarios de la Demo
cracia Cristiana entregaron ayer al 
presidente de la colectividad, Eduar
do Frei, las propuestas de su sector 
para formar las bases de gobierno, 
en la ceremonia de clausura del 
encuentro nacional de dirigentes 
sociales del partido.

' horas, con un rccomdo Vo?1'| ldadeS’ a las 9 I 
S dor y la coquería de H P°r e ,sector Lamina- I 
I naraí„í„°SUe,na de la usina de Huachipato l 

a re.,„.A., con ejecuti_’ I

asistentes a la convención, 
que duró dos días, fueron 
entregadas al senador Frei 
por representantes de los 
campesinos, los trabajado
res, vecinos, profesores, 
estudiantes y de las muje
res.

Irene Strodthoff

■ Gira por Octava Región S 
"I CrÍMSÍ.'.VS?™?1 * '» Democr.d. I•

 El candidato pre
sidencial de la De
mocracia Cristiana, 
Eduardo Frei, ex

presó ayer que se jugará 
por entero para evitar 
repetir lo ocurrido en 
1970, cuando, dijo, faltó 

unidad para prolongar la 
obra del Gobierno de su 
padre.

Al clausurar el encuen
tro nacional de dirigentes 
sociales del partido, en el 
cerro Santa Lucía, instó a 
mirar el futuro con opti
mismo y confianza, para 
alcanzar cohesión, porque, 
de modo contrario, indicó, 
el país “nos va a juzgar’’.

Señaló que es necesario 
proyectar el trabajo del 
Gobierno actual, fomentar 
espacios de participación

I dor y la coquería de la Lula ae
I vosrdehtemDrJUe80ri Una reunión con «
I Póstenle V dm^entes s'ndicaies
I Golfo’’ y e proveect¿Sdeará pescIuera “E1 t

O,Ee"»TS”±;y*  “du“™ Bella«».. I
• pescadores artesanales deT’6”‘?U<jntro con los |
| la Radio Biobío y a las T> SOchol8ue: visitará
... eomjd. eeSU’Sí™' “ « - I 

| variadas aclividades PTOgrama «..templa otras I



Es parte de una completa ‘maquinaria’ diseñada para un ‘futuro’ gobierno

El ‘equipo económico’ de Frei
•En marzo estará lista la propuesta 

programática de la DC.
por Andrés Velasco C.

El candidato presidencial de la Democracia Cris
tiana (DC), Eduardo Frei Ruiz-Tagle, tiene un só
lido equipo trabajando en su programa de gobier
no. Si sus aspiraciones se cumplen y es confirmado 
como candidato único, deberá negociarlo con sus 
"socios” de la Concertación antes de presentarlo al 
país.

Su "equipo” está organizado en comisiones en
cargadas de temas "sectoriales”, las que más o me
nos corresponden a las parlamentarias. En la prác
tica, cada una viene a ser algo así como un minis
terio que tiene a su cargo una serie de aspectos de 
la gestión gubernamental.

Lo habitual es que estas comisiones estén pen
sadas para apoyar el trabajo de la mesa directiva 
del partido y de los parlamentarios. Pero, eviden
temente, otra cosa es el trabajo programático de 
ahora.

Han invitado a participar a muchos simpatizan
tes e independientes. En teoría, son comisiones po
lítico-técnicas, en las que están integrados los par
lamentarios, quienes asisten poco (por sus restric
ciones de tiempo).

A meses de las elecciones presidenciales, ya se 
divisa detrás de Frei a un completo contingente de 
especialistas que mostramos en estas páginas.

Comisión de Hacienda: sesión 
cada 15 días

Cada Comisión tiene un trabajo autónomo y ha 
determinado su propio 'modus operandi'. La de Ha
cienda, por ejemplo, se reúne cada 15 días en el 
"Edificio Presidente Eduardo Frei Montalva” (sede 
de la DC). Ahí se encargan trabajos, se discuten 
otros y se reciben propuestas.

Lo mismo hace la Comisión de Economía. Se jun
tan cada dos semanas en la sede partidaria de la 
Alameda, donde alguna subcomisión expone y se le 
critica su trabajo.

Eduardo 
Freí

Felipe Sandoval Juan Villarzú Mariano Ruiz—Esquide

Sobre todas las comisiones está el Consejo Polí
tico-Técnico ("Comisión de Síntesis”), liderada por 
Mariana Aylwin y Juan Villarzú. Esta "super-co- 
misión” apoya a las sectoriales y recoge e integra el 
trabajo de todas ellas. Han definido seis temas cen
trales que atraviesan a todas los grupos de trabajo:

•Modernización del Estado.
•Participación.
•Calidad de vida.
•Sociedad civil.

(Continúa a la vuelta)
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Eduardo Freí 
(Viene de la vuelta)

•Pobreza.
•Reinserción internacional.

Base para la propuesta estará 
recién en marzo

Para realizar su trabajo, la 'Comisión de Síntesis’ 
estableció algunos procedimientos: identificar los 
temas importantes; encargar los documentos, y un 
trabajo final de integración en el Consejo Político 
—Técnico.

Por ahora, las comisiones están en la etapa de en
tregar sus documentos a los coordinadores respec
tivos para que éstos los hagan llegar a los Coordi
nadores Transversales. Luego de su revisión, pa
sarán a la "síntesis”, la que redactará el esqueleto 
(la base para la propuesta programática). Este tra
bajo debía estar listo en diciembre de 1992, pero la 
nueva fecha de entrega es marzo de este año. . .

Si hay tiempo, estas conclusiones serán discuti
das al interior de la DC (eso, claro, antes de presen
társelas a la Concertación).

El trabajo partidario no 
antagoniza con el de Lagos

En forma paralela, ya se realizan reuniones en la 
Concertación, a través de las Jomadas de Diálogo

se Achapline 
Aprenda

Inglés 
en 120

Con lÖSA d® ® c>ón con K?rtas Para

EUROTROCI
LA PRIMERA PALABRA EN IDIOMA INGLES.

Adelaida La Fetra 2375 + 0 + Los Leones - Providencia 
_______________ Fono: 2319212 - 2330008 - 2334848-

CONSEJO
POLITICO-TECNICO

Instancia superior que sintetiza e integra todos los 
"papers'' y documentos entregados por las 18 comisiones 
a los coordinadores transversales, los que a su vez los 
hacen llegar e este consejo.

El cosejo Político-Técnico redactará el esqueleto' de la 
propuesta programática, documento que será presentado 
a la mesa política de la Democracia Cristiana (DC).

Lo integran:
• Mariana Aylwin (vicepresidenta de la DC).
• Juán Villarzú (economista).
• Felipe Sandoval (vicepresidente de la DC).
• Francisco Frei (consejero nacional de la DC).
• Ignacio Balbontín (sociólogo).
• Waldo Mora (dirigente periodistas DC).
• Osvaldo Verdugo (Pdte. Colegio de Profesores).
• Pedro Butazzoni (empresario).
• Mariano Ruiz-Esquilde (senador DC).
• Ignacio Walker (ex asesor de ministro Boeninger).
• Joaquín Palma (diputado DC).

Joaquín Vial Carlos Mladinic

Programático. Un grupo ad-hoc de la propia DC es
tá estudiando los temas programáticos.

Según las fuentes, el trabajo partidario —lejos de 
antagonizar con el de Lagos— ayudará al plante
amiento programático de la Concertación. Ahora 
estudian y socializan temas, tanto al interior de la 
DC como de la Concertación.

Y es que luego de tres años de compartir oficinas 
en el gobierno, ha aumentado el grado de consenso 
en los equipos de Economía y Hacienda, de los dis
tintos partidos: que integran la Concertación (for
mando lo que un ministro denominó, tiempo atrás, 
el "partido transversal”).

Muchos afirman que la diversidad atraviesa hoy 
los partidos políticos. Así, hay fervientes partida
rios de privatizar empresas estatales en la DC y en 
el PS. Pero también, en esos mismos partidos, hay 
quienes se oponen con fanatismo a ventas de em
presas públicas.

A diferencia de la última elección presidencial, 
hoy la Concertación conduce el aparato del Estado, 
con lo que maneja altos grados de información. Pa
ra ellos, esto les ha permitido identificar con realis
mo las áreas deficitarias del propio Estado, las que 
tendrían alguna solución en el programa del pró
ximo gobierno.

Comisión de Hacienda: los 
temas que preocuparían al 
futuro gobierno

La Comisión de Hacienda la coordina Joaquín 
Vial (39), actual asesor del ministro Alejandro Fox- 
ley. Hay tres subcomisiones importantes:

•MERCADO DE CAPITALES
La dirige Vicente Caruz, gerente del Banco del De
sarrollo, y reúne a unas 30 personas.

•COYUNTURA MACRO
Integrada por Andrés Sanfuentes (Pdte. del Banco 
del Estado), Eduardo Aninat (empresario y ex ne
gociador de la deuda externa), Carlos Massad (se
cretario general de la CEPAL) y Ricardo Ffrench- 
Davis (Investigador de CIEPLAN).
Cerca de 15 personalidades están en ella.

•TEMAS TRIBUTARIOS
La coordina Emilio Soria y se encarga, fundamen
talmente, de temas técnicos. Trabajan alrededor de 
30 abogados y contadores.

Dicen que Vial imprimió un estilo de trabajo des
centralizado.

Esta Comisión de Hacienda ha estado estudiando

COORDINADORES. 
TRANSVERSALES

Son siete personas 'de peso' en 
la DC que reciben los documentos 

de las 18 comisiones y realizan 
correcciones antes de pasarlo al 
Consejo Político-Técnico.

COMISIONES
Estas 18 comisiones están integradas por múltiples 

subcomisiones específicas y otras ad-hoc.

Desarrollo Regional y Gobierno Local: 
Eduardo Dockendorf.

Internacional:
Esteban Tomic.

Constitución, Legislación y Justicia:
Patricio Zapata.

Educación:
Gonzalo Undurraga.

Hacienda:
Joaquín Vial (asesor del ministro Foxley).

Defensa Nacional:
Edmundo Pérez.
Obras Públicas:

Edmundo Hermosilla.
Transporte:

Juan Enrique Coeymans.
Telecomunicaciones: ■

Bartolomé Dezerega.
Agricultura y Desarrollo Rural:

Emiliano Ortega.
Recursos Naturales y Medio Ambiente:

Santiago Torres.
Salud:

Julio Montt (ministro de Salud).
Trabajo y Seguridad Social:

Guillermo Pérez.
Minería:

Guillermo Atria.
Energía:

Patricio Leyton.
Economía, Fomento y Desarrollo:

Carlos Mladinic (gerente general de CORFO).
Vivienda y Urbanismo:

Antonio Gómez:
Derechos Humanos y Nacionalidad:

Jaime Castillo Velasco. ___  

algunos temas que serán preocupación del próximo 
gobierno: escenarios macroeconómicos del pró
ximo período; modernización del Estado; estrate
gias de desarrollo; desarrollo del comercio exte
rior; políticas sociales y pobreza; sistema bancario 
y deuda subordinada, y fomento de pequeña y me
diana empresas.

Comisión de Economía: en 
marzo entrega 'borrador' final

Esta Comisión de Economía la preside Carlos 
Mladinic (38), actual gerente general de la CORFO. 
El ya ha recibido "papers" de las subcomisiones 
que estudian los diferentes temas. Estos aportes 
los ha enviado a la Comisión Político-Técnica, la 
que ha devuelto los documentos con sugerencias. 
Para marzo entregaría la Comisión de Economía su 
borrador final.

Cinco son las subcomisiones más importantes:

•FOMENTO PRODUCTIVO
Mario Astorga, Tomás Vial (gerente de desarrollo 
de CORFO), junto a un equipo de seis personas 
más.

•EMPRESAS PUBLICAS
Pedro Calvo (economista y empresario) y Marcos 
Lima (director del Instituto de Normalización Pro
visional del M. del Trabajo), respaldadospor otras 
seis personas.

•REGULACION
Dante Pesce y Raúl Sáez (Doctor en Economía de la 
Universidad de Boston).

•MODERNIZACION PRODUCTIVA
Eugenio Silva (quien ha trabajado el tema textil) li
dera esta subcomisión.

•ECONOMIA INTERNACIONAL
Felipe Cristi y Eduardo Moyano (director de Pro
moción de Exportaciones, PROCHILE).

A sus reuniones periódicas asisten 35 personas, 
de las 70 que colaboran en forma permanente.
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“Rol del Estado no debe situarse en sector productivo”, dijo.

Frei descarta revisar 
las privatizaciones A

TALCAHUA- 
NO.- El senador 
Eduardo Frei Ruiz- 
Tagle, candidato de 

la Democracia Cristiana a la
Presidencia de la República, 
afirmó que “el rol del Esta
do no es estar en el sector 
productivo”, aclarando con 
ello que las empresas estata
les que fueron privatizadas, 
en el régimen anterior, no 
serán devueltas.

CONCEPCION.- El candidato presidencial de la DC, Eduardo 
Frei, en una visita a las industrias pesqueras de la Octava 
Región.

Estas declaraciones las 
realizó en un recorrido en la 
industria siderúrgica Hua- 
chipato, donde estuvo 
acompañado por altos eje
cutivos de la empresa, parla
mentarios, dirigentes sindi
cales y dirigentes de la DC. 
De este modo, el candidato 
presidencial inició una breve 
gira de dos días en esta 
zona.

Frei afirmó, en Huachipa- 

to, que esta es una empresa 
privada que por ningún 
motivo se revertirá. “Noso
tros tenemos conciencia 
(de) que el rol del Estado 
no es estar en el sector pro
ductivo. Por lo tanto, esta 
empresa se está desarrollan
do en forma extraordinaria
mente positiva y debe conti
nuar por el bien de la región 
y del país”, manifestó.

Con respecto a otras 
empresas estatales, Frei dijo 
que en este punto de vista 
“no hay dogmas ni ideologí
as”. Precisó que se mira fun
damentalmente el interés 
nacional por sobre cualquier 
circunstancia. Enfatizó que 
el Gobierno del Presidente 
Aylwin ha demostrado, a 
través de leyes de FF.CC., 
Codelco, de inversiones en 
infraestructura que está 
dando Corfo, “una clara 
voluntad para traspasar al 
sector privado aquellos sec
tores productivos, cuando es 
necesario”.

LOS PLAZOS

En otro plano, el parla
mentario comentó que la 
Concertación no observa 

atraso en la definición de 
temas como la selección del 
candidato, de la lista parla
mentaria y de un programa 
único. “A principios de 
marzo tendríamos que afi
nar los detalles, de manera 
que en abril pudiéramos 
presentarles un acuerdo 
completo. Los plazos están 
dados, más bien, por la ins
cripción de la candidatura, 
en julio o agosto, pero los 
equipos de la Concertación 
están trabajando en estas 
materias”, añadió.

Respecto al tema de la 
designación del candidato, 
Frei reiteró que está abierto 
a cualquier alternativa, pero 
una primera vuelta, en la 
Concertación, la ve difícil de 
implementar, “porque no 
hay una cultura para ello”. 
Recalcó que el procedimien
to específico es una tarea 
que deben asumir los parti
dos. “A mí me interesa lle
gar a un acuerdo. Eso es lo 
que quiere el país”, puntua
lizó.

Frei no descartó la posibi
lidad de visitar Lota e impo
nerse del hallazgo de osa
mentas humanas. Podría 
hacerlo hoy martes.
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EDUARDO FREI:

El Candidato de la Concertación No 
se Resolverá a Través de una Primaria

• El abanderado de la DC, senador Eduardo Freí, argumentó que dicha 
fórmula está descartada "porque en el país no existe una cultura para 
hacerla".

E
l candidato presidencial de 
la Democracia Cristiana, 
senador Eduardo Freí Ruiz- 
Tagle, descartó que la designa
ción del candidato de la Con
certación se resuelva mediante 
una elección primaria, "por
que en el país no existe una 

cultura para hacerla". En estos 
términos respondió la pro
puesta del candidato del blo
que socialista PPD, Ricardo 
Lagos, formulada en el Conse
jo de esta última colectividad, 
celebrada el fin de semana re
ciente.

Frei precisó que es difícil 
hacer una primaria por las difi
cultades que implica abrir un 
registro de militantes de la 
Concertación y ver quiénes lo 
podrían integrar.

Reiteró que la decisión debe 
ser tomada por los partidos de 
la Concertación, a través de la 
comisión de mecanismos que 
ya formuló proposiciones al 
respecto. Dijo que en las últi
mas semanas se ha avanzado 
en las definiciones respecto de 
la lista parlamentaria, del me
canismo de nominación y del 
programa de Gobierno; lo cual 
-según dijo- "quedará afinado 
Martes 26 de enero de 1993 

en marzo para pre
sentar al país un 
acuerdo completo en 
abril".

Estas declaracio
nes las formuló el 
presidente del PDC 
durante una gira por 
la Región del Bio- 
bío, en la cual sostie
ne reuniones con di
versos personeros. 
Luego de una visita 
a la Compañía de
Acero del Pacífico (CAP) y 
ante una consulta, Frei descar
tó que esa empresa pudiera ser 
estatizada. "Es una empresa 
privada, dijo, y no hay ninguna 
causa para revertir esa situa
ción. Tenemos conciencia del 
rol que debe jugar el Estado y 
es te noestá en el sector produc
tivo. Esta empresa, agregó, se 
está desarrollando en forma 
extraordinariamente posiú va y 
debe seguir haciéndolo por el 
bien de la región y del país. En 
cuanto a la política de privati
zaciones, dijo que "en esto no 
hay dogmas ni ideologías, sino 
que se debe mirar el interés 
nacional por sobre cualesquier 
otra circunstancia y el Gobier

Frei: Rol del Estado no 
está en sector productivo.

no actual ha demostrado que 
tiene una voluntad muy clara 
para traspasar al sector priva
do aquellos sectores producti
vos cuando es necesario, cano 
lo ha demostrado en las leyes 
de FF.CC., de Codelco y en 
los pasos que ha dado la Cor- 
fo".

También se mostró parti
dario de una mayor participa
ción del mundo del trabajo, 
"porque la única forma de de 
poder seguir con el crecimien
to, el desarrollo y la compe
tencia internacional, es con una 
participación más activa de 
los trabajadores, para lo cual 
se requiere de una mayor ca
pacitación técnica".
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Declaró ayer en Concepción
La seguridad de Freí: ’’habrá 
un candidato y un programa”
•Dijo estar abierto a cualquier mecanismo para elegir al abanderado de la Concertación. Opi
nó, sin embargo, que la fórmula de una primaria es complicada, porque, entre otras razones, 
no existe la cultura en Chile para una elección así.

•Candidato de la Democracia Cristiana a la Presidencia de la República visitó Huachipato, 
pesquera El Golfo, Canal El Morro; textil Bellavista, calleta Cocholgue, en su primer día en 
Concepción.

•Conversó con empresarios y trabajadores. Por la noche, asistió a una comida con profesio
nales de su partido, simpatizantes e invitados en un restaurante de la ciudad.
Eduardo Frei Ruiz Tagle declaró 

ayer a los periodistas en Concep
ción que tiene la seguridad que ha
brá un solo programa de gobierno, 
un candidato y una lista parlamen
taria dentro de la Concertación. 
Agregó que está abierto a cual
quier alternativa para elegir al can
didato presidencial de la Concerta
ción. El abanderado presidencial de 
la Democracia Cristiana, habló en 
la losa de Carriel Sur, segundos 
después de haber descendido del 
avión de la CAP que lo trajo a Con
cepción con 60 minutos de retraso 
respecto a la hora dada inicialmen
te por el programa oficial. Consul
tado si esa apertura alcanza tam
bién a una primaria o a una prime
ra vuelta electoral, recordó que es 
difícil hacerlo “porque no hay una 
cultura para hacer ese tipo de elec
ción y tendríamos que abrir un re
gistro. Técnicamente, subrayó, des
de mi punto de vista, es muy com
plicado hacer una fórmula así”.

Frei Ruiz Tagle viajó en el avión 
junto al senador Arturo Frei Bolí
var, de la Región del Biobío y Car
los de Andraca, presidente de CAP. 
A su arribo, 9.43 horas, lo espera
ban, entre otros, el vicepresidente 
nacional de la DC, Pedro Goic; el 
presidente provincial, Ricardo Ya- 
coni, los diputados José Miguel Or- 
tiz, Edmundo Salas y Hosain Sa- 
bag; el alcalde de Talcahuano, Leo- 
cán Portus, integrantes de la mesa 
directiva provincial y comunal de 
Concepción.

Diálogo
Apenas descendió de la nave y, fi

nalizados los saludos protocolares, 
respondió en la misma losa, algu
nas preguntas de numerosos perio
distas que llegaron hasta el lugar.

Reiteró que el mecanismo para 
elegir al abanderado de la Concer
tación es una decisión que van a te
ner que tomar todos los partidos 
que la integran. “Hay una comisión 
que entregó un conjunto de procedi
mientos y cada partido tendrá que 
discutir ahora cuál es el más ade
cuado. En lo personal, yo estoy 
abierto a cualquier alternativa”.

Expresó también sobre este tema, 
que no se pronunciaría sobre el pro
cedimiento específico que se debe 
emplear para designar al candida
to, porque es una resolución que de
ben tomar los partidos y la Concer
tación en su conjunto. “A mí, lo que 
me interesa es que lleguemos al 
acuerdo, el procedimiento, los te
mas de detalles tendrán que resol
verlos los partidos. Aquí, lo que in
teresa al país no es el procedimien
to, sino que nos pongamos de acuer- 

, do, que tenemos un candidato único, 
una lista y un programa que ofrecer 
al país. Eso es lo que interesa a la 
gente”.

Manuel Feliú
Respecto a la postulación de Ma

nuel Feliú por Renovación Nacio
nal, manifestó que no hacía conside
raciones de tipo personal. Cada sec
tor, expresó, es dueño de definir sus 
opciones, buscar sus alternativas y 
propuestas. Hoy, la derecha tiene 3 
candidatos, recordó, en marzo o 
abril hará su gran convención y 
proclamará su candidato definitivo.

Insistió, ante otra pregunta acerca 
de si prefería competir con un abo
gado o un ingeniero, en que las co
sas no se pueden definir desde un 
punto de vista personal. Lo que in
teresa al país es que “nosotros le 
entreguemos una propuesta que sig
nifique continuar con la Concerta
ción. Eso es lo que el país quiere, 
que la Concertación continúe y le si
gamos dando continuidad al gran 
Gobierno del Presidente Aylwin”.

Dijo también que mientras no se 
produzcan los acuerdos finales, 
siempre persistirán los riesgos para 
la Concertación, “pero yo creo que 
hemos demostrado en los últimos 5 
años que los acuerdos los podemos 
lograr. Lo logramos en 1988, en 
1989, en 1992 y lo vamos a lograr en 
1993. Vamos a tener un candidato, 
una lista parlamentaria y un pro
grama común, no tengo ninguna du
da.

Respecto a la opinión del PDI en 
el sentido que Lagos es el mejor 
candidato de los jóvenes, respondió 
que aquella es una respetable opi
nión del PDI. “Nosotros estamos 
trabajando con todos los sectores 
del país, hombres, mujeres, jóve
nes, estamos trabajando con todos”.

Conversar y escuchar
Frei dijo que esta visita de dos dí

as a Concepción, es una manera de 
tomar contacto con distintos secto
res. “Nos interesa, recalcó, visitar 
algunas industrias, ver los proble
mas de Talcahuano, básicamente, 
los proyectos para solucionar los 
problemas del medio mabiente, to
mar contacto también con sectores 
profesionales, técnicos y trabajado
res. Esto es lo que estamos visuali
zando en estas giras, poder conver

sar con la gente, escucharlos funda
mentalmente, para juntos ir elabo
rando una estrategia de trabajo.

Osamentas
Se le consultó por el hallazgo de 

osamentas en Lota, lugar que no 
contempla el programa de su gira. 
“Esperarnos, si es posible, hacer 
una visita, dijo, no hay por qué no 
considerarlo. (Hoy martes a las 8 
horas hablará con el Ministro en Vi
sita, José Martínez Gaensly, en su 
domicilio). Lo que aquí interesa, 
agregó, es que el Ministro en Visita 
pueda determinar exactamente, la 
data y la procedencia de esos cuer
pos. En el caso que fueran deteni
dos desaparecidos, nos interesa mu
cho que se aclare, como ha sido 
nuestra preocupación permanente. 
Que la justicia funcione y establez
ca responsabilidades como en el ca
so de delitos de Derechos Humanos.

Respecto a este tema, Frei dijo 
que el informe de la Comisión Ret- 
tig estableció la verdad de los he
chos. Los casos de detenidos desa
parecidos que están tipificados en el 
informe Rettig son los que debe in
vestigar la justicia y es su respon
sabilidad avanzar y conocer la ver
dad. Desde el punto de vista del Go
bierno, señaló que se han hecho to
dos los esfuerzos, se han tomado to
das las medidas desde el primer 
día.
Recordó que las primeras leyes 

que fueron debatidas en el Parla
mento son las llamadas leyes Cum
plido. Ahora, reiteró, corresponde a 
la Justicia continuar con todos los 
casos para esclarecer los hechos.

Programa de hoy
A las 9.30 horas, tendrá un saludo 

de la Concertación provincial; lue
go, saludo de la directiva de la 
CUT. A las 12, visita a la Universi
dad de Concepción; 12.30, conferen
cia en la Escuela de Verano. A las 
14, reunión con empresarios en el 
Club Concepción; 16.30 visita a la 
Papelera de San Pedro y 19, reunión 
de prensa en Carriel Sur, antes de 
abordar el avión de regreso a San
tiago.

• Eduardo Frei 
Ruiz Tagle, recibe 
el saludo de Ri
cardo Yaconi, pre
sidente provincial 
de su partido, 
mientras obser
van, el senador 
Arturo Frei-que 
viajó en el mismo 
avión-, Pedro 
Goic, vicepresi
dente nacional 
DC.
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en su casa a/ ministro en visita

por osamentas en Lota, José Martmez.

Freí: “Haré investigar 
a fondo tema de 
los desaparecidos" 

que hay nuevos restos en el I 
terreno en que funciono un 
cuartel policial.

“Me voy con el sentimien
to de gran confianza, por 
cuanto el ministro Martínez 
es una persona de gran inte
gridad, como son los jueces 
en Chile. El ha tenido casos 
complejos. No me cabe duda 
(de) que en el caso de Lota 
llegará a establecer la ver- 
dad. Hasta ahora, no puede 
dar una opinión acabada 
porque está en plena investi
gación”, comentó el parla
mentario, reconociendo la 
capacidad, trayectoria y 
experiencia del ministro.

A FONDO

Frei afirmó que de llegar a 
la Presidencia de la Repúbli
ca, en este tema asumiría 
una posición como la adop
tada por el actual Gobierno. 
“Es decir, investigar a fondo 

i y entregar los antecedentes a

la justicia para que esta acla
re los casos”, haciendo notar 
que la mayoría de los casos 
está en el informe de la 
Comisión Verdad y Reconci
liación.

SU PADRE

“No estoy en competencia 
con mi padre ni con su 
gobierno”, dijo Frei Ruiz- 
Tagle, al comentar que hoy 
se vive una realidad concreta 
y distinta a la que se enfren
tó su progenitor.

El senador, quien comple
tó dos días de intensa activi
dad en la zona, señaló que 
las situaciones políticas que 
se vivieron durante el 
Gobierno del Presidente 
Frei “no son las mismas que 
en la década presente”, pero 
aclaró que “lo importante es 
que compartimos una visión 
de país”.

Mario Aravena

CONCEPCION.- < 
El candidato presi- 1 
dencial de la Demo
cracia Cristiana 

(DC) senador Eduardo Freí 
Ruiz-Tagle, manifestó que, 
en un eventual gobierno que 
pudiera encabezar, hara 
investigar a fondo el tema de 
los detenidos desaparecidos.

El parlamentario se entre
vistó con el ministro en visita 
José Martínez Gaensly, 
quien investiga el hallazgo 
de osamentas humanas en 
Lota. El magistrado accedió 
a una audiencia especial en 
su domicilio, en Concepción, 
a primera hora de ayer y 
poco antes de constituirse en 
el tribunal lotino.

Frei, al término de la 
audiencia, sostuvo que tema 
interés en conocer el avance 
de las investigaciones y la 
posibilidad de establecer el 
origen de las osamentas 
correspondientes a 12 cuer
pos; en tanto que se estima
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Frei visitó a ministro en visita por osamentas de Lota 

“Hay que investigar a fondo los 
casos de detenidos desaparecidos” 

dd-un nresidencial nos donde funcionaba la por cuanto el minis 
El candidato presidencia ruaría de Cara- Martínez es una persc

de la DC, senador Eduardo 
Frei, dijo en Concepción 
que su eventual gobierno 
hará una investigación a 
fondo del tema de los dete
nidos desaparecidos.

El parlamentario hizo la 
afirmación luego de entie- 
vistarse con el ministro en 
visita, José Martínez 
Gaensly, quien tiene a su 
cargo todas las diligencias 
por el hallazgo de doce 
osamentas humanas, hasta 
el momento, en los terre-

ir
-V.

Cuarta Comisaría de Cara
bineros de Lota.

El magistrado accedió a 
una audiencia especial soli
citada por Frei, en su domi
cilio, poco antes de consti
tuirse en el tribunal para 
seguir poniéndole pino a la 
causa.

El candidato presidencial 
de la DC sostuvo que tenía 
especial interés en conocer 
los avances de la investiga
ción. “Me voy con el senti
miento de gran confianza, 

por cuanto el ministro 
Martínez es una persona 
de gran integridad como 
son los jueces en Chile. El 
ha tenido casos complejos 
(osamentas de Laja y Yum- 
bel) y no me cabe duda 
que establecerá la verdad’.

Frei dijo que si le corres
ponde ser el próximo Pre
sidente de la-República, 
asumirá la misma posición 
que el actual gobierno. “Es 
decir, investigar a fondo y 
entregar los antecedentes a 
la justicia para que ésta 
aclare los casos”.

También reiteró la nece
sidad de reformar la justi
cia en Chile, puntualizan
do que no se trata de 
empañar la labor de los 
jueces, a quienes les guar
da “un gran respeto 
moral”.

3235 01Z6
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En gira por la Octava Región

Freí dice que hay que ser auténtico
Lilian Bilama 

CONCEPCION

P
ara el senador Eduardo 
Frei uno de los requisi
tos más importantes 
para ser candidato es la 
autenticidad, “que 
mantenga su persona
lidad y no la cambie porque es 

candidato. Yo espero seguir 
siendo igual hoy y mañana, 
sea o no Presidente de la Repú
blica”, indicó.

En atención a lo que dijo en 
Huachipato, primera industria 
que visitó en la zona, acerca de 
que en un eventual gobierno 
suyo no revertirá el proceso de 
privatización de ella, indicó 
que “el gran tema allí es desa
rrollar una ley que costó mucho 
en el Congreso y que permite 
la fusión de Codelco con ca
pitales privados, tanto nacio
nales como extranjeros para 
desarrollar la empresa hacia el 
futuro”.

Al continuar su gira ayer, 
representantes del sector de 
salud y de la Central Unitaria 
de Trabajadores de la Región 
del Bío-Bío, le entregaron una
propuesta de trabajo, como 
aporte a las bases programáti
cas de un futuro programa de 
gobierno.

Después de reunirse con 
eüos ayer en la mañana, dijo 
que e\ aporte qUe ]e habían 
«echo llegar incluía un docu-
'nento aparte, con los detalles 
de la construcción de un hos- 

Con'Plejidad, que 
«formó ta^lla ZOna’ ,Se

El candidato procidencia! de la Democracia Cristiana, Eduardo Freí, junto a pescadores de 
Cocholgue, durante su gira por la Octava Reglón.

las el médico que encabeza el 
proyecto para concretarlo.

Respecto de los líderes de 
la CUT provincial, Frei expli
có que hay temas que les in
teresa debatir y en su próximo 
viaje a la zona, probablemente 
en abril, piensa sostener un 
encuentro con dirigentes sin
dicales de nivel nacional para 
que entreguen su aporte al pro
grama de gobierno.

En la oportunidad, Frei re
cibió también el saludo de los 
dirigentes de la Concertación 
regional, salvo de los repre
sentantes del Partido Socialis
ta y del Partido por la Demo

cracia. El abanderado de la DC 
dijo ignorar la razón de ello.

En todo caso, Frei calificó 
como extraordinariamente 
positiva su gira de dos días por 
la Octava Región. Entre sus 
actividades destacó el diálogo 
que sostuvo con los trabajado
res en sus lugares de trabajo, al 
visitar las pesqueras y Hua
chipato. A su juicio, esto le 
permitió visualizar el esfuerzo 
de inversión y exportador déla 
región. Y al mismo tiempo 
pudo interiorizarse de temas 
que inquietan a la gente de la 
zona, como el del medio am
biente, específicamente el del 

canal Morro, en Talcahuano, 
que “se arrastró por decenas de 
años y hoy está resolviéndose 
en virtud de una colaboración 
estrecha entre el gobierno, los 
municipios, el sector empre
sarial, la comunidad: ésa es la 
clave del desarrollo del país”, 
dijo Frei.

Agregó que hay que buscar 
una estrategia de desarrollo 
para esta región, porque lo que 
aquí se haga en materia de re- 
gionalización va a ser clave 
para el desarrollo de este pro
ceso a nivel nacional, puesto 
que se trata de una zona con 
grandes potencialidades y 

porque la experiencia de la 
regionalización se está llevan
do a cabo desde hace muchos 
años. Recordó, así, que en la 
década de los ’óOpartióenesta 
zona una experiencia única en 
materia de regionalización.

Dentro de las estrategias 
destacó, en primer lugar el tema 
de la infraestructura al opinar 
que “una región como ésta 
necesita un desarrollo funda
mental en materia vial, de 
puertos y ferrocarriles. Porque 
junto a empresas pujantes, con 
tecnología de punta hay al lado 
un pequeño poblado, una cale
ta de Tomé, donde viven en 
condiciones paupérrimas. Esa 
es una realidad de este país, 
por eso tenemos que seguir 
luchando contra la pobreza, 
con todas nuestras fuerzas”.

Sobre el candidato presi
dencial de la Concertación, 
Frei manifestó categórica
mente que no tema dudas de 
que se va a lograr el consenso. 
“Puede haber matices, posi
ciones, sensibilidades; pero lo 
importante es la definición de 
los partidos y en ese sentido 
estoy seguro que dentro del PS 
y el PDD hay ánimo de mante
ner y proyectar la Concerta
ción”. Aseguró que en todas 
las reuniones de trabajo se ha 
manifestado esa voluntad, 
porque no le corresponde a los 
candidatos introducirse en los 
debates propios de la vida in
terna de cada partido. “Lo que 
importa esta vOTor.ct-iy 
ese punto de vista estoy tran
quilo, porque a todo nivel es
tamos avanzando y eso es lo 
importante”.
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Fue elaborado sobre la base de un solo candidato presidencial

Concertación recibe programa 
marco para próximo gobierno

AlwroInos trozo

VALPARAISO

L
os presidentes de los 
partidos políticos de 
la Concertación re
cibirán hoy el pro- 
grama marco para el 
próximo gobierno, 
elaborado sobre la base de un 

sólo candidato presidencial 
para las elecciones de fin de 
año.

Así lo dio a conocer Ma
riana Aylwin, vicepresidenta 
de la Democracia Cristiana y 
coordinadora de la comisión 
programa de la Concertación, 
quien asistió durante el día de 
ayer, en Compañía de Giorgio 
Solimano (del Partido por la 
Democracia), a la conforma
ción de la comisión de la Quinta 
Región que elaborará su aporte 
a dicho programa.

En la reunión estuvieron 
representantes regionales de 
diez partidos que apoyan al 
gobierno, entre ellos la sena
dora Laura Soto, del PPD, y el 
ex parlamentario Luis Guas 
tavino, del PDL

Mariana Aylwin indicó que 
el documento que se entregará 
hoy a los presidentes de los 
partidos de la Concertación 
define un diagnóstico nacional 
y los grandes criterios que 
configurarán la agenda del 
trabajo programático, durante

La vicepreaidenta del Partido Demócrata Cristiano, Mariana Aylwin, anunció la entrega del programa marco de la multlpartldaria.

los dos próximos meses, pe
ríodo en que dicho texto será 
enriquecido con el aporte de 
las regiones, “queremos que 
sea muy descentralizado, por
que no podemos ni queremos 
hacer el programa desde San
tiago; queremos que sea dis

cutido a lo largo del país por el 
mundo político y social, que
remos escuchar al país”.

El programa marco recoge 
una visión de gobierno, de los 
partidos políticos y de la so
ciedad en general. Sobre el 
diagnóstico, la vicepresidenta

DC señaló que el programa 
considera una valoración po
sitiva de estos años de gobier
no, por la reconciliación lo
grada entre los chilenos, por la 
reconstrucción de la demo
cracia y por el logro de espa
cios para que se mantenga un 

crecimiento económico pero 
con mayor equidad.

“Sin embargo -dijo- queda 
mucho por hacer, producto del 
subdesarrollo y de las condi
ciones en que se encuentra el 
país. Esto se lograría con una 
continuidad y proyección, pero 

con cambios y énfasis nuevos, 
que consideren básicamente la 
superación de la pobreza y la 
modernización solidaria en el 
país”.

VISION COMUN

La diri gentedestacóqueentre 
los diferentes partidos de la 
Concertación existe una común 
visión del país, basada en con
ceptos como los derechos hu
manos, la democracia y la justi
cia, por lo cual éstas son tareas 
compartidas por todos.

Respecto de lo que podría 
pasar con el programa si la Con
certación lleva más de un candi
dato a la elección presidencial, 
indicó que éste se ha trabajado 
considerando un solo candidato. 
Además “el programa es un tema 
que nos une, funciona como un 
ancla que tiende a que primen 
más en la Concertación las 
fuerzas centrípetas que las fuer
zas centrífugas”.

Finalmente, Mariana 
Aylwin se pronunció sobre la 
posibilidad de que se inicie 
nuevamente un juicio en Ale
mania contra Erick Honecker, 
ante lo cual señaló que “me 
parece irracional que se preten
da hacer esto cuando el señor 
Honecker llegó hace tan pocos 
días a Chile. Esperamos que 
pueda terminar sus días aquí, 
tranquilo”.
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Hoy se reúne con Consejo de Presidentes de la Concertación

Freí declinó pronunciarse sobre 
traslado del Congreso a Santiago
“Es bueno para el 

juego democrático 
que la derecha 

presente una 
alternativa ante la 

ciudadanía”, dijo el 
abanderado 

presidencial de la 
Democracia 

Cristiana, Eduardo 
Frei.

Freí insistió que la gran 
alternativa para Chile es la 

Concertación.

B.M. Valparaíso 
El candidato presidencial 

de la Democracia Cristia
na, Eduardo Frei, decli
nó ayer pronunciarse 

sobre su postura con respecto a la 
permanencia o traslado del Con
greso Nacional, a diferencia del 
abanderado de Renovación 
Nacional, el empresario Manuel 
Feliú, quien dijo que la sede

legislativa en Valparaíso repre
senta un símbolo de la regionali- 
zación que él pretende profundi
zar.

Frei ha mantenido un herméti
co silencio en tomo a la reciente 
polémica que se revivió con rela
ción al proyecto de ley de los 
diputados de su partido Carlos 
Dupré, Rodolfo Seguel y Hos
sain Sabag, que trata sobre la 

materia, y que quedó postergado 
para marzo. No obstante, ante 
consultas de La Epoca, señaló 
que * ‘ese tema no lo vamos a tra
tar ahora”.

En cuanto al cambio en el 
escenario presidencial de la dere
cha con la nominación del empre
sario Manuel Feliú como abande
rado de RN, el senador Frei insis

tió en que la oposición tiene tres 
candidatos (José Piñera, Jovino 
Novoa y Manuel Feliú) y que 
ellos decidirán en su Convención 
quién los representará.

Agregó que es bueno para el 
juego democrático que la derecha 
presente una alternativa al país.

Sin embargo, señaló que con
siderando los resultados de las 
últimas elecciones municipales 
“la gran alternativa para el país 
es la Concertación de Partidos por 
la Democracia”, enfatizando la 
plena confianza que tiene de que 
en Chile se continuará con la 
labor emprendida por el Presiden
te Patricio Aylwin.

También Frei fue categórico al 
expresar su absoluta confianza en 
que el conglomerado finalmente 
llegará a un acuerdo para enfren
tar las próximas elecciones presi
denciales con un solo candidato, 
programa de gobierno único y 
lista parlamentaria común.

Finalmente, recordó que hoy 
se reunirá con los presidentes de 
los partidos de la Concertación, a 
quienes dará a conocer un docu
mento con su posición sobre los 
desafíos que debe enfrentar el 
conglomerado para continuar en 
el gobierno.
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Freí: "No estoy cerrado a 
ninguno de los mecanismos"
Lo dijo al consejo de presidentes

Partidario de un mecanismo realista, 
“equitativo y aceptable para todos” se de
claró el candidato presidencial de la De
mocracia Cristiana, senador Eduardo Frei, 
durante la exposición que hizo ante el con
sejo de presidentes de la Concertación.

Dijo que en la etapa en que se encuen
tran, "más que definirnos por un procedi
miento lo que interesa es que entre todos los 
partidos de la Concertación tenemos que 
buscar ese procedimiento. Aspiro a ser can
didato de la Concertación, por lo tanto los 
acuerdos que logremos deben ser parte de 
nuestro acuerdo global”.

Comentó que al hablar de una fórmula 
realista está más bien orientado a los plazos 
que debe cumplir la multipartidaria, entre 
marzo o abril. Freí reiteró sus reparos a la 
fórmula de una primaria, pero advirtió que 
está llano a dialogar para encontrar el me
canismo adecuado para elegir al abande
rado de la alianza. “Yo estoy abierto a cual
quier procedimiento que respete la dignidad 
de los partidos; que respete la democracia 
de los partidos”. Insistió en la necesidad de 
llevar un candidato, una lista parlamentaria 
y un programa común.

El candidato se mostró partidario de dis
cutir qué tipo de régimen político se aviene 
más con el tipo de democracia que quere
mos para Chile. Subrayó que es difícil el

de la Concertación.
trabajo de una coalición de partidos en un 
sistema presidencial, a la vez que llamó a la | 
alianza a debatir la materia.

En cuanto al acortamiento del periodo 
presidencial, dijo que ello no debe ser visto 
como una moneda de cambio al interior de 
un proceso de negociación, sino como una 
cuestión de Estado.

Como temas prioritarios para el próximo 
periodo presidencial mencionó mayor infra
estructura, el bienestar de la familia, mejor 
calidad de vida, referido a la seguridad en 
las ciudades y en el campo, educación y cre
cimiento solidario.

El consejo de presidentes recibió, además 
el informe de la comisión electoral con los 
posibles escenarios que se pueden dar con 
una lista o con dos listas parlamentarias. De 
acuerdo con los resultados de 1992, hay 
cuatro escenarios diferentes:

• Lista única de la Concertación, compi
tiendo con listas de derecha, de la UCC y 
del MIDA.

• Lista única de la Concertación, compi
tiendo con el MIDA.y una sola lista de de
recha, más la UCC.

• Dos listas de la Concertación, compi
tiendo con listas de la derecha, de la UCC y 
del MIDA.

• Y dos listas compitiendo con el MIDA 
y una lista de derecha más la UCC.
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